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Обязательная электронная маркировка молочной продукции 
начнется в России 1 июня 2020 г., сообщило Министерство 
промышленности и торговли. Проект распоряжения прави-
тельства о маркировке был одобрен 25 сентября на заседании 
госкомиссии по противодействию незаконному обороту про-
мышленной продукции под председательством министра про-
мышленности и торговли РФ Дениса Мантурова.
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Завершился прием заявок участни-
ков первого масштабного кадрового 
конкурса «Ингушетия. Курс на обнов-
ление». Регистрацию, в отведенные 
для этого сроки, прошли свыше 3600 
жителей региона. Многие из них уже 
выполнили задания дистанционного 
этапа: прислали свои анкеты и анке-
ты, заполненные рекомендателем, а 
также записали видеопрезентацию.

По словам организаторов проекта, 
тем, кто зарегистрировался в послед-
ний день приема заявок, придется по-
торопиться – все задания заочного 
этапа необходимо выполнить до 29 
сентября текущего года.

Затем в работу конкурса включит-
ся экспертный совет, члены которого 
должны оценить качество представлен-
ных участниками материалов и решить, 
кто из претендентов пройдет в очный 
этап и далее в финал проекта.

Напомним, кадровый проект «Ин-
гушетия. Курс на обновление» под-
разумевает открытый отбор наиболее 
компетентных и мотивированных руко-
водителей, готовых включиться в рабо-
ту системы государственного и муни-

ципального управления на территории 
республики.

Инициатива реализации конкурса 
принадлежит Главе республики Ингу-
шетия Махмуду-али Калиматову, ко-
торый ранее своим указом утвердил 
порядок данного кадрового проекта 
«Ингушетия. Курс на обновление».

По его словам, уже самые первые 
недели пребывания в должности руко-
водителя субъекта продемонстриро-
вали ему проблему явного дефицита 
квалифицированных управленческих 
кадров. «Во многом именно челове-
ческий фактор является причиной не-
достаточно высоких результатов в со-
циальном и экономическом развитии 
региона, реализации на территории Ин-
гушетии национальных проектов. если 
мы говорим о курсе на обновление, то 
в первую очередь нужно начинать с об-
новления кадрового состава руководи-
телей», - добавил Глава республики.

М. Калиматов заверил, что «про-
игравших в конкурсе не будет: хотя в 
резерв управленческих кадров попа-
дут только финалисты, все остальные 
участники проекта также будут включе-
ны в создаваемую базу перспективных 
руководителей и специалистов».

ожидается, что по итогам проекта бу-
дут отобраны кандидаты для назначения 
на руководящие должности вплоть до 
уровня вице-премьера, министров, заме-
стителей министров, а также руководите-
лей структурных подразделений органов 
государственной власти республики.

результаты проекта «Ингушетия. 
Курс на обновление» и общие итоги 
планируется подвести в начале ноя-
бря текущего года.

Пресс-служба Главы РИ

регистрация на конкурс «Ингушетия. 
Курс на обновление» завершилась

Уровень налоговых 
платежей

В Правительстве РИ прошло со-
вещание по вопросу повышения 
собираемости налоговых плате-
жей под председательством пре-
мьер-министра РИ Константина 
Сурикова. В совещании приняли 
участие вице-премьеры, предста-
вители министерств, муниципали-
тетов, УФНС по РИ и УФК по РИ.

руководитель Управления Феде-
ральной налоговой службы по рИ 
Магомед Куштов представил инфор-
мацию о собираемости налоговых 
платежей в текущем году. Так, по со-
стоянию на 1 сентября 2019 г. посту-
пление налогов, сборов и страховых 
взносов во внебюджетные фонды 
увеличилось на 15,7% по сравнению 
с аналогичным периодом прошлого 
года. По словам Куштова, управле-
нием был разработан и проведен 
целый комплекс мероприятий для 
снижения задолженности по нало-
гам. По его словам, на постоянной 
основе проводятся заседания комис-
сий по легализации налоговой базы. 
В целях увеличения поступлений в 

бюджет республики, Управлением 
сформированы и направлены в му-
ниципалитеты перечни объектов не-
движимости и земельных участков, 
невовлеченных в налоговый оборот. 
докладчик пояснил, что при поста-
новке данных объектов на кадастро-
вый учет, будет обеспечено дополни-
тельное начисление имущественных 
налогов. Также налоговыми орга-
нами направляются списки долж-
ников в адрес глав администраций 
республики с целью оповещения и 
побуждения населения к погашению 
задолженностей. Кроме того, регу-
лярно направляются информацион-
ные письма в адрес работодателей. 
Премьер Ингушетии Константин Су-
риков поблагодарил участников со-
вещания за проделанную работу и 
поставил задачу разработать план 
мероприятий по увеличению собира-
емости налоговых платежей.

«результатом совместной работы 
должна стать положительная дина-
мика поступлений налоговых пла-
тежей в бюджеты всех уровней. Это 
очень важное направление и мы 
должны внимательно отнестись к 
данному вопросу», - подчеркнул пре-
мьер.

Константин 
Суриков провел 
рабочую встречу 

по вопросам 
развития футбола 

в Ингушетии
Председатель Правительства РИ 

Константин Суриков провел встречу 
с представителями футбольного со-
общества республики.

Во встрече приняли участие ми-
нистр спорта Ингушетии Мургустов 
Магомед, президент Федерации фут-
бола РИ Халухаев Хаваж, гендирек-
тор ФК «Ангушт» Илиев Беслан, Ма-
матов Багаудин и Барахоев Ахмед.

В ходе встречи обсуждались вопро-
сы, связанные со строительством ста-
диона и популяризацией футбола, в 
том числе для детей с ограниченными 
возможностями. Кроме того, была рас-
смотрена возможность строительства 
спортивной академии, а также откры-
тия универсальных площадок, пред-
назначенных для занятий различными 
видами спорта.

Как отметил генеральный директор 
ФК «ангушт» Хаваж Халухаев, в ре-
спублике чувствуется нехватка спор-

тивных площадок и стадионов.
«Вопросы кадровой политики, фи-

нансирование и современная трени-
ровочная база – это ключевые элемен-
ты, без которых дальнейшее развитие 
футбола в нашей республике останет-
ся под вопросом. Нам необходимо соз-
дать оптимальные условия для того, 
чтобы повысить качество игры наших 
спортсменов», - сказал он. 

В ходе встречи присутствовавшие 
условились улучшить базу малгобек-
ской спортивной школы-интерната для 
футболистов, подготовить профессио-
нальный тренерский состав и судей, а 
также набрать молодых талантливых 
футболистов.

«Футбол – это целая индустрия. дан-
ной сфере необходимо уделить осо-
бое внимание, в том числе сосредо-
точиться на развитии инфраструктуры 
детского спорта», - подчеркнул пре-
мьер республики.
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26 сентябре 2019  шера ГIалгIай респу-
блика паччахьалкхен исбахьлен музей 
чу хьайийлай  Коазой Танзилай  персо-
нальни выставка. Тайп-тайпара жанраш 
лаьца бола 40 болх  ба цо выставке 
оттабаьр.

ХIара сурт наха дег чу дужаш, цар дега 
тоам хургболаш да. Цудухьа Танзилай твор-
чески белхаш  довзараш а дезараш а дукха 
вIашагIкхийттабар музее. Цар дукха  ловцаш 
даьхар Танзилай говзача болхага хьожаш. ХIара  
ший сурта тIа  хьагойт цо наьха вахара наькъаш, 
цунца цхьана ший вахара а, ГIалгIайчен хоза 
Iалам а. 

Коазой Танзила 1980 шера Наьсаре яьй. Шко-

ле яг1аш  сурташцара безам  котбаьннаб Танзи-
лай. Цо лаьрхIад суртанча говзамца ше вахар 
дувза. 1997 шера Нохчий педагогически инсти-
туте «художественно-графический» яха факуль-
тете деша отт Танзила. Сурташ дехка говзал 
Iомаеш цун вар Нохчий Мехка цIи хеза художник 
асухапов абаса амади. Хьалхара профессио-
нальни навыкаш цунгара хьаэц  Танзилас. Цул 
совгIа вай ц1и художникас Поалонкой Махье 

Мурата Iомаю из сурташ дехкара говзалга.
Ший говзал дика караерзаяь яьлча Танзилас 

2001 шера Грознерча художественни школе 
болх  бу, ший белха говзал кIоаргьеш къахьег цо 
цига.

2003 шера ГIалгIайче цIа а ена Наьсарерча ху-
дожественни школе хьехархо балха йода Танзи-
ла.

2009 шера денз ГIалгIай  Мехка  суртанчий 
Союза юкъе я из. 

Коазой Танзилай сурташка кIоарга хьажача дег 
чу керда уйла чуйосс. Вахарца безам совбоалл. 
Цун «ТIехьа йола гуйре» - яхача суртага хьажа-

ча мел кIоарга маIан долаш да из го вайна. Укх 
тIа гуш да гаьнна  лоам тIа улла лоа, IажагIденна 
гаьний гIанаш, Iодода хий. Массайола гуйре ло-
аттама башхало чулоацаш да из сурт.

Танзила дукхача выставкашка дакъа лоацаш 
хиннай вай республике а цул  арахьа а. Цун 
хIара выставка цхьацца цIай дездеш хетаяь я.

2007 шера «Са хьамсара мохк» яха выставка 
хетаяьяр ГIалгIай Мохк хьакхелла  15 шу дизара 

сийна.
2010 шера Международни Кружоновски 

дешарча 26 шу кхачара хетая выставка яр 
дIайрахье. «Къаман традици лорае» яха вы-
ставка д1айхар 2010 шера  ГIалгIай республика 
паччахьалкхен исбахьлен музей чу. 

2011 шера «ГIалгIай кхалнаьха творчесто» яха 
выставка дIайихьай ГIалгIай республика пачча-
хьалкхен исбахьлен музей чу.

 Хьанз хьайийла Танзилай выставка «Сердал 
тела сурташ» дIахьош я ГIалгIай республика 
паччахьалкхен исбахьлен музей чу Карабулаке. 
Выставка хьаелаш дукха хьаьший бар Танзилай 

балхашка хьажа баьхка. дукха хоза дешаш аь-
лар Танзилай балхагIа.

 Вай мехка бахархой цунга хьажа  йиш хургья 
2019  шера  21 октябрь кхаччалца.

Танзила хьа хьара ди хьона ираз дахьаш 
доагIалда! даим наьха дог гIоздоаха сурташ 
дехка аьттув хилба хьа!

Л.БЕКоВА

Газета "Сердало" 15 января 1940 г.

«Сердал тела сурташ»
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Во исполнение майских 2018 года 
Указов Президента РФ в рамках на-
ционального проекта «Безопасные 
и качественные автомобильные до-
роги» разработаны, утверждены и 
реализуются региональные проек-
ты, одноименные федеральным: 
«Дорожная сеть» и «общесистем-
ные меры развития дорожного хо-
зяйства», которые вошли в состав 
подпрограммы “Автомобильные до-
роги” Государственной программы 
Республики Ингушетия “Развитие 
автомобильных дорог” с периодом 
реализации 2019-2024 гг.

основные цели и задачи программы 
- обеспечение необходимого уровня 
безопасности дорожного движения, 
в том числе за счет сокращения мест 
концентрации дТП (это не только ре-
монт дорожного покрытия, но и обо-
рудование улично-дорожной сети ба-
рьерными ограждениями, дорожными 
знаками, светофорными объектами), 
а также приведение дорожной сети 
республики в нормативное транспор-
тно-эксплуатационное состояние и, 
как следствие, устранение перегрузки 
отдельных участков дорог.

до наступления холодов необходи-
мо привести в порядок дороги, чтобы 
избежать аварийных ситуаций, кото-
рые в свою очередь могут привести к 
возникновению дорожно-транспортных 
происшествий. руководствуясь имен-
но этим посылом, сотрудники дорож-
ных служб рИ заняты реконструкцией 
дорог по всей республике.

о том, как ведутся работы в рамках 
национального проекта по реконструк-
ции дорог в республике Ингушетия, 
рассказал газете "Сердало" замести-
тель начальника ГУ «Ингушавтодор» 
Муса даурбеков.

- Муса, расскажите, пожалуйста, 
подробнее о нацпроекте, и какие 
еще работы ведутся.

- Участие в таком масштабном про-
екте позволит нашей респу-
блике и другим регионам зна-
чительно улучшить ситуацию 
в сфере дорожного хозяй-
ства. В частности, не толь-
ко на федеральной и регио-
нальной дорожной сети, но и 
на муниципальной, которая 
на сегодняшний день особо 
нуждается в ремонте. Уве-
рен, что все задачи с учётом 
опыта дорожников и благо-
даря поддержке государства 
будут нами реализованы в 
полной мере.

Мы закончили досрочно 
выполнение работ по нац-
проекту одними из первых и, 
считаю, что если не на "от-
лично", то точно на "хорошо". 
Кроме нацпроекта у нас ве-
дутся и другие работы, уже 
закончено около 24 км рекон-
струкций. 10 км дороги мы 
сделали в джейрахском рай-
оне, 68 и 80 км - от детского 
лагеря до с.п. Гули. На сегод-
няшний день данная дорога отвечает 
всем мерам безопасности, установле-
ны металлические ограждения, знаки, 
выровнены обочины, работа сделана 
качественно, согласно проектой смете 
документации. Закончена реконструк-
ция участка дороги со строительством 
водопропускной трубы на 33 км авто-
дороги Нестеровская - Чми. Там уло-
жили асфальт протяженностью 550 
метров. а также проведены работы по 
замене поврежденного колесоотбой-
ного бруса и по выправке отдельных 
секций металлического ограждения на 
автомобильной дороге Экажево - Гази-
Юрт.

- В данный момент на каком 
участке ведутся работы?

- В настоящее время ведется рекон-
струкция автодороги протяженностью 
10 км 300 м в Малгобекском районе - 
Назрань - Малгобек, от круга Зязиков-

Юрта до "танка" в сторону Малгобе-
ка. На участке автомобильной дороги 
Назрань - Малгобек - Н.Курп - Терек 
42-52 км ведутся работы по устрой-
ству основания из песчано-гравийной 
смеси, а также по устройству нижнего 
слоя крупнозернистого асфальтобе-
тонного покрытия.

 дорога, которая ранее начата, это 
52, 65 км до выезда на границу с Се-
верной осетией, где Нижний - Курп, 
на этом участке проложили 8 км ас-
фальта, остался небольшой участок. 
В этом году рассчитываем уложить ас-
фальт на этом промежутке, чтобы был 
беспрепятственный проезд в зимнее 
время. Помимо этого, у нас есть еще 
раздел затраты - это содержание ав-
тодорог, ежедневный ямочный ремонт, 
исправление профиля в некоторых 
местах дороги межмуниципального 
значения, проведены восстановитель-
ные работы по ремонту светофорных 
объектов. Также участвуем в развитии 
программы Минсельхоза для развития 
сельских территорий, где в этом году 
мы построили автодорогу протяженно-
стью 4 км 10 м, это подъезд к теплич-
ному комплексу, который находится 
в Средних ачалуках. данный объект 
относится к сельскому хозяйству по 
выращиванию малины и клубники. 
объект уже закончен, сдан в эксплуа-
тацию. 

- Что у вас в планах на 2020 год?
 - если говорить о планах на 2020 

год, на данный момент готовится про-
ектно - сметная документация, про-
водятся подготовительные работы по 
объявлению конкурсных мероприятий. 
до конца года планируем поработать, 
у нас еще объем работы остался, а 
так этот год для нас был успешным. 
На объекте протяженностью 33-40 км 
в районе с.п. алкун в сторону джейра-
ха ведется реконструкция, расчитыва-
ем в этом году большую часть работы 
закончить, а где-то в феврале этот 
участок будет полностью готов. 

- В каком году планируете завер-
шить развитие автодорог по нац-
проекту и есть ли, помимо них, дру-
гие объекты?

 - Вся программа “развитие ав-
томобильных дорог” расписана до 
2024 года, есть еще федеральные 
программы до 2030 года, там пред-
усматривается не реконструкция, а 
строительство новых дорог. Строить 
новые дороги мы можем только в том 
случае, если у нас будут появляться 
новые промышленые предприятия, 
муниципальные образования, по этой 
программе мы можем вести строи-
тельство дорог. То, что касается феде-
ральных программ, там, помимо дорог, 
еще мосты и водопропускные трубы. 
В последнее время больше внимания 
уделяем этим объектам, потому что 
их ремонт затянулся. Сегодня ведут-
ся работы на мостовых сооружениях, 

которые находятся в предаварийном 
состоянии. Визуально определили, 
какие это мосты, где они находятся и 
какой ремонт им необходим. Также 
необходимо провести проверку с при-
влечением специализированной фир-
мы, которая занимается диагностикой 
мостовых сооружений. Каждый год по-
являются первоочередные объекты в 
связи с их изношенностью.

- Как вы считаете, строя каче-
ственные дороги, можно снизить 
аварийность?

- для обеспечения безопасности 
дорожного движения необходим ком-
плекс мер, направленный на правиль-
ное восприятие дорожной обстановки, 
на соответствие этой обстановки необ-
ходимым требованиям и нормам и, са-
мое главное, на понимание отдельно 
взятым человеком, который хоть как-
то вовлечен в перевозочный процесс, 
начиная от пассажира или пешехода 
и заканчивая руководителем высшего 
звена, который отвечает за безопас-
ность на дорогах, что от каждого без 
исключения зависит насколько ком-
фортно можно передвигаться по доро-
гам не опасаясь за свою жизнь.

Строя качественные дороги, мы, ко-
нечно же, рассчитываем на снижение 
аварийных ситуаций на дорогах, но 
молодежь эти дороги использует как 
гоночную трассу, крутит машины, сти-
рая разметки для пешеходов. Чтобы 
обновить эту разметку, нужно задей-
ствовать целую бригаду рабочих. раз-
метка краской полагается в год 2 раза, 
там, где сделано горячим пластиком, 
это большие расходы, приходится под-
крашивать. 

- Успеете завершить работу в срок, 
до наступления холодов?

 - Мы идем с опережением плана 
этого года и все работы намерены за-
кончить до 15 октября. ГУ “Ингушав-
тодор” выполнило с опережением гра-
фика 100% запланированного объема 
работ.

С 2019 по 2024 гг. в целом в Ингу-
шетии планируется реконструировать, 
отремонтировать, в том числе капи-
тально, свыше 98 км автомобильных 
дорог (в том числе вне границы агло-
мерации), из них 52,5 км региональных 
трасс и 45,6 км дорожной сети - мест-
ного значения. если позволят погодные 
условия, дорогу стратегического на-
значения от круга Зязиков-Юрт в сто-
рону Малгобека до "танка" собираемся 
также завершить. думаю, что с плана-
ми, которые на этот год наметили, мы 
справились. Были непредвиденные 
моменты, на которые не была рассчи-
тана сумма, но росавтодор пошел нам 
навстречу и было заключено дополни-
тельное соглашение на 88 миллионов 
рублей. 

- Спасибо за беседу!

М. БАРАХоЕВ

БоЛьшАя ДоРоГА
ГУ “Ингушавтодор” с опережением выполнило график 

запланированных работ  

Культура

Шашлык 
дороже 
памяти 
предков?
В сети опубликован шокирую-
щий сознание любого жителя 
Ингушетии материал о ванда-
лах, соорудивших мангал из 
камней разрушенной башни. 
Мы уже рассказывали о «пи-
сателях», оставивших свои 
«автографы» на крыше храма 
Мят-Сели на Столовой горе, о 
недостойном поведении отдель-
ных молодчиков при посещении 
башенных комплексов, засо-
рении территории отходами 
пищевых продуктов и вседоз-
воленности творимой такими 
«любителями» отчего края, но 
ничего не изменилось, наобо-
рот, чем дальше - тем страш-
нее. 

Наше наследие – башенные 
комплексы и так разорены и раз-
рушены во времена депортации 
ингушей, и оставшееся надо бы 
беречь и сохранить для потомков. 
Но вместо этого, раз в год при-
езжая в горы «оттянуться», неко-
торые  горе – туристы ведут себя 
хуже тех, кто умышленно, во вре-
мя войны, разрушал крыши ба-
шен, якобы для того, чтобы в них 
не могли укрыться от непогоды 
абреки, а  в более благополучные 
времена приспосабливал башен-
ные комплексы под склады сель-
хозпродукции, как это произошло 
в ауле Ний. Здесь  для хранения 
овечьей шерсти была разобрана 
кладка одной из стен боевой баш-
ни. Шерсть так и не вывезли, баш-
ня стала аварийной, и никого это 
особо и не волнует…

Мне несколько лет назад  до-
велось принять участие в моще-
нии камнем полов в храме Тха-
ба- ерды. Занимались этим делом 
сотрудники музея - заповедника 
под открытым небом. Камни нам 
пришлось собирать  на обширной 
территории, вдоль берегов ассы 
и Гулой-Хи, но ни одного камня с 
разрушенных памятников архи-
тектуры, которых немало вокруг 
храма, мы не взяли. Казалось, 
на небольшие размеры наполь-
ной площади храма не потребу-
ется много материала, но надо 
было брать только камни пример-
но одного размера и окраса, и на 
эту работу ушла не одна неделя. 
Уложить камни было уже делом 
техники, и делали мы это с удо-
вольствием, и  приезжая в горы, 
видишь, что это было правильное 
решение. И шашлык мы жарили 
на природе, и рыбу ловили, но 
чтобы брать камни для мангала с 
разрушенных памятников средне-
вековой архитектуры  даже в голо-
ву не приходило. 

…Наверняка «зависавшим» воз-
ле башенного комплекса Пуй и не-
вдомек, что эта башня во время 
войны пострадала от бомбежек 
немецкой авиации, и что при бом-
бежке погибла 6-летняя девочка 
из рода доловых…

М.ХАНИЕВ
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Почему нельзя оставлять открытой дверцу холо-
дильника, зачем нужно выключать из розетки все 
электроприборы и стоит ли жалеть денег на приоб-
ретение энергосберегающих лампочек — в рамках 
регионального этапа Всероссийского фестиваля 
#ВместеЯрче в Ингушетии стартовали тематические 

уроки по вопросам энергоэффективного ос-
вещения и бережного отношения к энергети-
ческим ресурсам. В роли лекторов — специ-
алисты филиала «россети Северный Кавказ» 
– «Ингушэнерго».

«Мы рассчитываем на то, что дети научатся 
применять полученные знания одновременно и 
в своих образовательных учреждениях, и дома, 
став проводниками самой идеи, – говорит ди-
ректор филиала региональной энергокомпании 
адам Цечоев. – Чтобы сформировать у школь-
ников энергосберегающую модель поведения, 
ориентированную на ответственное отношение 
к природным ресурсам, необходимо понимание 
и осознание этой проблемы. Вот почему фести-
валь «Вместе ярче» стал важной частью нашей 
работы».

Первый в 2019 году урок прошел в средней 
общеобразовательной школе №4 сельского по-
селения Экажево. Сотрудники Магасских рЭС 
рассказали учащимся об экологически чистых 
технологиях, возобновляемых источниках элек-
троэнергии и принципах ее рационального ис-

пользования. ребята решали ситуационные задачи, 
предлагали свои идеи экономии, составляли список 
советов «Как сберечь энергию».

«оказывается, есть такое понятие – «умное энер-
гопотребление». То есть эффективное использова-

ние электричества не только экономит семейный 
бюджет, но и помогает сохранить природные богат-
ства и продлить срок службы бытовых приборов, 
— поделилась услышанным 14-летняя лиза евлое-
ва. — думаю, нам всем следует занять активную по-
зицию в вопросах энергосбережения. После вашего 
урока я буду постоянно напоминать об этом своим 
родителям».

«Внести свой вклад в энергосбережение очень 
просто. Вот что самое удивительное. достаточно во-
время выключать свет в комнатах, из розетки теле-
визор и компьютер. Конечно, начинать всегда труд-
но, но тут важно помнить – судьба нашей планеты 
зависит от каждого из нас», – считает ученик 4-го 
класса али оздоев.

Мероприятия в рамках Всероссийского фестиваля 
энергосбережения #ВместеЯрче в республике будут 
продолжены. до конца октября энергетики планиру-
ют провести для школьников и студентов экскурсии 
на энергообъекты.

Напомним, #ВместеЯрче – акция по привлечению 
внимания жителей россии к вопросам бережного от-
ношения к энергоресурсам. Фестиваль проводится 
при активной поддержке Министерства энергетики 
россии в сотрудничестве с Министерством просве-
щения россии, росмолодежи, общественных органи-
заций.

У каждого человека есть мечта, а может, 
две или три. Бывает мечта не одна, наби-
рается их с десяток, и не знаешь, что и как 
делать. Но мне повезло, у меня она одна, 
простая и ясная: хочу, чтобы все было кра-
сиво, гармонично. 

К примеру, выхожу я на улицы Магаса или Назра-
ни, а там все спокойно и чисто, нет твердолобых 
гонщиков на авто, устраивающих дрифт, нет «бесе-
дующих» на авто в середине проезжей части, нет ав-
то-затора у кафе или магазина  впритык с дорогой и 
много чего еще нет…

а еще гуляю, к примеру,  по селам и городам лю-
бимой республики и нет нигде мусора, никто не 
оставил черный пакет с бытовыми отходами там, где 
люди ходят и живут.

 одним словом, мечтаю, чтобы мы осознавали 
свои слова и поступки, понимала каждая разумная 
особь свое отличие от остального животного мира.

 а еще, возвращаясь к гармонии нашего внутрен-
него мира и окружающей среды, мечтаю о резком 
увеличении числа граждан, понимающих, как они на 
самом деле выглядят. И речь  здесь, естественно, не 
о моде – все гораздо глубже, глубже, чем Мариан-
ская впадина в Тихом океане.

отчасти, возможно, все эти оценки и эмоции свя-
заны с некоторым раздражением. Собственно гово-
ря, и я подвержен, как всякий органический продукт,  
определенным пристрастиям, плюсам и минусам 
собственного характера. И, тем не менее, мне труд-
но объяснить ряд явлений, общественных «при-
вычек», поведенческих схем столь живучих в мире 
ближнего моего…

 Возьмем эту странную привычку многих юношей и 
мужчин ездить за рулем в черных очках. Хорошо это 
или плохо? Это терпимо, вы впечатляете типичной 
харизмой.

 Многие из них с благообразной бородкой. Хоро-
шо это или плохо?  Нет смысла обобщать мнения и 
дела,  совершенно отличных друг от друга людей.

однако встречается ежедневно с десяток персо-

нажей, в которых замкнулось само 
противоречие. он проезжает мимо 
утром, в обед или вечером. На че-
ловеке тюбетейка, лицо украшает 
бородка, внешне сама благопри-
стойность, воспитанность, даже бо-
гобоязненность. Но что это?! У него 
на нижней губе висит и дымится си-
гарета. 

окно открыто и этот товарищ, 
юнец или поседевший «мудрец», 
нисколько не смущается взоров 
других людей. он  не в силах ура-

зуметь, как сильно портит своим ви-
дом всю красоту прекрасного края, 
конкретного населенного пункта Ин-
гушетии, Северного Кавказа, стра-
ны, планеты. Я совершенно серьез-
но это говорю.

Ну, раз ты одет в соответствии с 
общественными и религиозными 
нормами, всем видом демонстрируешь набожность, 
какого «фантика» ради ты  пытаешься «соединить» 
тюбетейку и сигарету в одно целое?

Помнится, в былые, недавние еще времена, наш 
человек брал тюбетейку только после всех гигиени-
ческих процедур, сделав омовение, подготовившись 
к намазу. а уже непосредственно перед началом мо-
литвы надевал ее, с благими намерениями и надеж-
дами. 

Сегодня же отдельные люди все, что трудно даже 
вообразить, совершают, не снимая с себя этот го-
ловной убор.

одежда, ее атрибуты во все времена претерпе-
вают изменения. они лишь  внешнее оформление 
нравственного, духовного и физического мира че-
ловека. Были десятилетия, когда тебя без фуражки 
«аэродром» считали отставшим от времени. Были 
моменты в прошлом, когда придешь на свадьбу или 
поминки без шляпы,   и кто-то уже сомневался по 
поводу твоего «родоплеменного статуса».

Так что дело не в том, что мы надеваем на себя, а 
как и где мы это делаем. Гармония должна украшать 
жизнь, а не понт и показуха.

Нелишним будет еще раз напомнить и о том, что 
мусульманские богословы едины  по поводу вреда, 
наносимого курением. Став пагубной привычкой на 
уровне малого греха, оно может привести человека 
к большому – практически приравняться к самоубий-
ству.

Нельзя без гармонии жить. если ты не можешь 
сегодня бросить курить – сними с себя, пожалуйста, 
тюбетейку – она ассоциируется у нас со здоровыми 
интересами и запросами, стремлением  жить в вере, 
чисто и красиво. если не можешь бросить курить, а 
голова требует «оформления», то надень кепку, пи-
лотку, панаму, ирокез фиолетовый  сделай – фанта-
зируй…

Только не нарушай гармонию, она и так нынче в 
дефиците.

якуб СУЛТЫГоВ

#Вместеярче: 
«россети Северный Кавказ»  
популяризируют  «умное» 
энергопотребление в Ингушетии 

Точка отсчета

Сизый дым 
на нижней губе…
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Наш маленький, но очень яркий 
и богатый культурой народ  во 
все времена  своего существо-
вания имел личностей, вызы-
вавших большое уважение и 
гордость. Наши земляки об-
учаются разным специально-
стям и трудятся во всех уголках 
планеты, показывают высокий 
уровень профессионализма, 
дают серьезные результаты, 
способны составлять большую 
конкуренцию коллегам со всего 
мира.
В этой заметке мы хотели бы 
рассказать читателю о девуш-
ке-ингушке, которая сегодня 
работает ведущим консультан-
том отдела методологическо-
го сопровождения проектной 
деятельности департамента 
проектного управления Мини-
стерства экономического раз-
вития российской Федерации. 
девушке, которая так же, как и 
многие представители нашей 
молодежи, очень похоже, станет 
лучиком света в будущем нашей 
нации.

Хадишат Магомедовна Бекмурзи-
ева родилась 9 февраля 1993 года 
в Москве. отец Хадишат - Магомед 
Гериханович - полковник войск ПВо 
в запасе, на сегодняшний день за-
нимается бизнесом, мать - Мариэта 
руслановна - по образованию инже-
нер-геодезист, в свое время окончила 
Грозненский нефтяной университет, 
сегодня работает с отцом (семейный 
бизнес).

В семье Бекмурзиевых всегда уде-
лялось особое внимание образова-
нию и всестороннему развитию детей.

Так, в 2007 году Хадишат Магоме-
довна успешно окончила класс фор-
тепиано детской музыкальной школы 
им. Н.Я. Маяковского.

В 2010 году, по окончании шко-
лы, поступила на бакалавриат рЭУ  
им. Г.В. Плеханова на факультет эко-
номики и права по направлению «На-
циональная и региональная экономи-
ка». 

Сразу после окончания бакалаври-
ата в 2014 году Хадишат поступила 
в магистратуру того же вуза и обуча-
лась по программе  «Государствен-
ное и муниципальное управление». 
В рамках обучения девушкой была 
подготовлена магистерская диссерта-
ция на тему: "Государственное стра-
тегическое планирование социаль-
но-экономического развития региона 
(на примере республики Ингушетия)", 
которую она превосходно защитила в 
2016 г. и получила диплом магистра с 
отличием. 

В том же году была зачислена в 
очную аспирантуру рЭУ им. Г.В. Пле-
ханова по направлению подготовки 
«Экономика и управление народным 
хозяйством» и сегодня занимается на-
писанием диссертации на соискание 
ученой степени кандидата экономи-
ческих наук по теме «Мотивационный 
механизм повышения эффективности 
труда государственных служащих фе-
деральных министерств».

Трудовую деятельность Хадишат 
Бекмурзиева начала в апреле 2015 г. 
в должности специалиста 1 разряда 
департамента планирования терри-
ториального развития Министерства 
экономического развития российской 
Федерации. В 2017 г. стала главным 
специалистом-экспертом департамен-
та планирования территориального 
развития министерства.

добросовестное исполнение  слу-
жебных обязанностей и высокие по-
казатели в служебной деятельности 
Хадишат  были отмечены в  2018 г. 
благодарностью Министра экономиче-

ского развития российской Федерации 
Максима Станиславовича орешкина.

В мае этого года молодой специ-
алист назначена на должность веду-
щего консультанта отдела методоло-
гического сопровождения проектной 
деятельности департамента проект-
ного управления министерства.

- Хадишат, как ты справлялась с 
такой большой нагрузкой: учеба и 
работа? Ведь это совсем непросто 
и не каждый показывает такие ре-
зультаты в столь небольшие годы.

- Все было непросто, но очень инте-
ресно!

Заканчивая бакалавриат в рЭУ  
им. Г.В. Плеханова в 2014 году, я про-
ходила производственную практику 
в Министерстве регионального раз-

вития российской Феде-
рации. Практика меня так 
впечатлила, что именно 
тогда я для себя опреде-
лила, чем хочу занимать-
ся в дальнейшем. Я очень 
старалась и мои труды 
были замечены - мне сде-
лали предложение о рабо-
те, которое я, само собой, 
приняла в ту же минуту. 
осталось дело за малым 
- успешно пройти государ-
ственную итоговую атте-
стацию в ВУЗе и получить 
на руки диплом. 

Как только диплом был 
получен, я подала доку-
менты в Министерство ре-
гионального развития рФ, 
параллельно готовилась к 
вступительным экзаменам 
в магистратуру на про-
грамму государственного 
управления. Поскольку я 
уже точно для себя пони-
мала, чем хочу заниматься 
в дальнейшем. 

В магистратуру я посту-
пила, но, к сожалению, вы-
йти на работу в Минреги-
он  не успела. Мой приказ 
о назначении на должность был уже 
где-то на подписи у руководства, но 
Указом В.В. Путина в сентябре 2014 г. 
ведомство было упразднено. Я, конеч-
но же, очень расстроилась, но взяла 
себя в руки и сосредоточилась на уче-
бе, все-таки первый год магистратуры. 

Но, как позже оказалось, практика 
все же не прошла даром - люди, отме-
тившие мои положительные качества 
в рамках практики, меня не забыли. 
Весной 2015 года меня пригласили на 
работу в Министерство экономическо-
го развития российской Федерации. 
Так и началась моя трудовая деятель-
ность в этом ведомстве.

Было, конечно, нелегко работать и 
параллельно учиться, тем более что 
форма обучения очная. В 8.30 утра я 
выходила из дома и в 9 часов начи-
нался мой рабочий день, а в 19.00 на-
чинался мой учебный вечер, который 
заканчивался в 22.10. И так 5 дней в 
неделю. Мне приходилось просто раз-
рываться между работой и учебой. Но 
опять же, это был идеальный день, 
если все шло строго по графику. Впо-
следствии я привыкла к этому ритму, 
научилась находить баланс. 

Так что я закончила магистратуру 
на красный диплом в 2016 г. и в тот же 
год поступила в очную аспирантуру 

рЭУ им. Г.В. Плеханова. 
работа у меня сегодня очень инте-

ресная и объемная.
Это и подготовка, и согласование 

проектов нормативных правовых ак-
тов Президента российской Феде-
рации и Правительства российской 
Федерации в сфере проектной дея-
тельности. работа в рамках реали-
зации национальных и федеральных 
проектов, по которым Минэкономраз-
вития россии является ответственным 
исполнителем. ответы на запросы 
федеральных органов исполнитель-
ной власти в части компетенции. Ве-
дение портфеля проектов министер-
ства. Подготовка и согласование 
Методических материалов по вопро-
сам внедрения проектной деятельно-

сти в министерстве, подведомствен-
ных организациях и агентствах.

- Хадишат, а что самое сложное в 
работе?

- Сложно выделить что-то одно. 
Бывают разной степени сложности 

поручения, разные ситуации, требую-
щие твоего незамедлительного реше-
ния и эти решения, как правило, опре-
деляют перспективу того или иного 
вопроса. разные люди, с которыми ты 
сталкиваешься в процессе работы.

Наша деятельность, в отличие от 
работы в коммерческом секторе, 
жёстко регламентирована. регламент 
в какой-то степени является твоей по-
мощью в поисках выхода из любой си-
туации и в процессе решения любой 
задачи, но в то же время может вы-
ступать и неким обременением. 

Все эти "бюрократические штучки" 
занимают очень много времени: за-
просы, ожидание позиции, отстаива-
ние позиции своего департамента/ве-
домства, согласование. 

если вопрос срочный, ты ищешь 
обходные пути, как ускорить процесс, 
но тем не менее важно соблюсти ре-
гламент и в то же время сделать все, 
чтобы успеть в установленные сроки.

Стресс присутствует каждый день, а 
у меня ещё параллельно этому всему 

постоянные мысли об аспирантуре, 
пытаюсь не упустить ничего и там.

Я постоянно планирую свою де-
ятельность, в моей голове каждый 
день выстраивается несколько «до-
рожных карт». Это все иногда напо-
минает бег к цели с препятствиями.

Признаюсь, часто жалею о том, что 
в сутках лишь 24 часа. 

Но у меня всегда есть моральная 
поддержка семьи.  если бы не это, 
не знаю выдержала бы я такой ритм 
жизни на протяжении вот уже 5 лет.

отец, как человек военный, име-
ющий за плечами 25 лет воинской 
службы, и в то же время знающий как 
обстоят дела в коммерческом секто-
ре, всегда дает мне важные и ценные 
советы. И что самое важное, они с 
мамой всегда поддерживают любые 
мои начинания. они всегда в меня 
верят.

Сестры - лидия и людмила - это 
мои лучшие подруги. если я не хочу 
чем-то расстраивать родителей, то 
сестры знают абсолютно все. Мне 
часто кажется, что у родителей и се-
стёр веры в меня гораздо больше, 
чем у меня самой.

- Насколько актуальна и востре-
бована сегодня эта профессия?

- Госслужба, несомненно, актуаль-
на и востребована, кто бы что ни го-
ворил. Но, мне кажется, не все люди, 
в принципе, могут работать на гос-
службе. Чтобы выдержать ритм, это 
дело нужно полюбить, нужно пони-
мать, ради чего ты все это делаешь 
и иметь свою собственную конечную 
цель. Тогда все трудности не воспри-
нимаются близко к сердцу.

Я люблю свою работу за «масштаб 
действия». Я имею возможность вно-
сить вклад в решение важных госу-
дарственных задач. Это очень здо-
рово понимать, что ты причастен к 
процессам, происходящим в нашей 
стране. Ты словно знаешь чуть боль-
ше остальных, маленький такой су-
пермен.

-  Расскажи нам о достижениях за 
время трудовой деятельности?

- Мне всегда кажется, что я ещё до-
стигла слишком мало и нужно идти 
дальше и дальше. Могу выделить 
утверждённую Правительством рФ 
Стратегию пространственного разви-
тия российской Федерации на период 
до 2025 года. Я принимала участие в 
ее разработке. Подобного рода до-
кументы в рФ ранее не разрабатыва-
лись. Это был очень интересный опыт.

Также у меня есть  благодарность 
Министра экономического развития 
российской Федерации за добросо-
вестное исполнение служебных обя-
занностей и высокие показатели в 
служебной деятельности. Министр 
вручал благодарность лично в 2018 г. 
в торжественной обстановке. очень 
приятно, когда руководство ценит 
твой труд.

Мне кажется, каждый день - дости-
жение. Каждый день ты делаешь что-
то важное, по крупицам.

- Хадишат,  поделись с нами 
своими дальнейшими профессио-
нальными планами

- Планов и идей очень много. Но на 
все воля Всевышнего. Все будет так, 
как должно быть. если у меня что-то 
не получается, я долго не расстраи-
ваюсь, значит впереди для меня уго-
товано что-то другое, что-то лучшее. 
Всевышнему виднее.

общение с такими замечательными 
молодыми людьми, как Хадишат Бек-
мурзиева, укрепляет веру в то, что в 
будущем ингушские профессионалы 
принесут миру множество ярких пло-
дов и красочных, позитивных собы-
тий. разве может быть иначе? если 
в деле светлые, добрые, умные, чи-
стые, прогрессивные люди!

Ася ГЕТАГАЗоВА

Светлый, добрый, 
прогрессивный человек 
В деле!
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Недавно наша газета опублико-
вала рецензию режиссера Бориса 
Саакова на его совместный с Су-
ламбеком Мамиловым сценарий 
фильма «Всадники из ГIалгIайче».   

а на днях мы получили в дар от на-
шего прославленного земляка Сулам-
бека Мамилова его книгу воспоми-
наний «Чем темнее ночь, тем ближе 
утро…», изданную в Москве в текущем 
году. 

Представлять автора нет необходи-
мости. 

В книгу, помимо названного сцена-
рия, включены воспоминания знаме-
нитого режиссера и общественного 
деятеля. Сам автор совершенно спра-
ведливо назвал их записями. И за-
нимают они всего 80 страниц книги. 
Вместе с тем их содержание выходит 
далеко за пределы предполагаемых 
рамок. 

есть еще одна отличительная чер-
та записей Суламбека Мамилова от 
подобного рода книг известных лич-
ностей. он говорит не «о себе люби-
мом», не о своих свершениях и делах, 
чем грешит большинство мемуаров, а 
о людях, с кем ему пришлось встре-
чаться, кого посчастливилось узнать, о 
ком узнал.

И еще одна особенность книги. В 
стиле изложения «отразилась» основ-
ная профессия автора – сценариста.  
его произведение, в отличие от книг 
других авторов, «грешит» точностью 

материала, в них видны картинки, ка-
дры кинохроники или художественных 
фильмов. И читатель четко видит все 
картинки события, явления. 

С. Мамилов, переходя от давнего к 
недавнему прошлому нашего народа, 
ведет читателя по тропам ее истории, 
рассказывает о ее героических и тра-
гических страницах, созидательных 
этапах, о людях, сумевших выстоять 
на жестком ветру эпохи, проявивших 
чудеса мудрости, храбрости, сохра-
нивших честь и достоинства. 

Знакомясь с эпизодами жизни ис-
ключительно талантливой семьи Ма-
миловых, начиная от прадеда и кончая 
отцом и братьями автора, а их у него 
было шесть, и все известны как лич-
ности каждый в своей области, про-
слеживаешь историю народа на про-
тяжении двух-трех последних веков. И 
каждый читатель невольно вспомнит 
светлые образы своих знакомых, близ-
ких, эпизоды своей жизни.   

Через судьбу своего отца и мать, вы-
растивших их, всех семерых братьев, 
достойными сыновьями народа, С. 
Мамилов дает действительный при-
мер мудрости старшего поколения, 

делая экскурсы в писаную и непи-
саную историю, связанную с судьбой 
своего рода и народа в целом, автор 

дает самому читателю возможность 
думать, осознавать, проникнуться 
гордостью за светлые страницы про-
шлого, печалиться о трагических со-
бытиях. органично вкрапленные в 
повествование легенды и мифы, «пре-
данья старины глубокой» придают кни-
ге оригинальный национальный коло-
рит. 

Книга Суламбека Мамилова читает-
ся легко, свободно, ни одну страницу 
не хочется «пробежать по диагонали».

Небольшой объем книги не позво-
ляет считать их воспоминаниями. По-
тому здесь охвачены лишь эпизоды из 
его богатой яркими событиями, боль-
шими достижениями  жизни. 

И мы вправе были ожидать от него 
продолжения работы над рассказом 
о своей жизни. Это и подтвердил Су-
ламбек ахметович в своем разговоре 
со мной по телефону. Правда, огово-
рился, что это будет рассказ о своих 
встречах, о выдающихся людях, с ко-
торыми ему посчастливилось вместе 
работать в творческой и обществен-
ной сфере. 

Будем ждать. а пока насладимся вы-
пущенной книгой «Чем темнее ночь, 
тем ближе утро…»

якуб ПАТИЕВ

В городской библиотеке Назрани 
26 сентября 2019 года прошло 
вручение грамот и сертификатов 
участникам регионального конкур-
са "лучший волонтер абилимпикс 
- 2019". В нем приняли участие 
студенты колледжа Сервиса и 
быта, а также ряд представите-
лей членов жюри и  организаторы 
такого масштабного для нашего 
региона мероприятия.

Человек, занимающийся обществен-
но-полезной деятельностью на без-
возмездной основе имеет право назы-
вать себя волонтером. Как отмечает 
Наурузова Макка, одна из представи-
телей региональной программы аби-
лимпикс, волонтеры - это люди, кото-
рые посвящают себя бескорыстно и с 
чистой душой доброму делу и своему 
обществу. Такие люди отправляют всю 
свою энергию и тратят все свои силы 
на создание благоприятных условий 
нуждающимся в этом людям. Задачи и 
цели волонтерской деятельности аби-
лимпикс - это не просто быть волонте-
рами и состоять в корпусе. Тут нужно 
всегда знать и быть в курсе, с какими 
категориями людей им придется рабо-
тать и находить подход к этим людям, 
входить в их доверие и стараться смо-
треть на мир с их точки зрения, чтобы 
лучше их понимать.

Задача регионального конкурса 
"лучший волонтер абилимпикс - 2019" 
состояла в том, чтобы выявить ряд 
новых, актуальных и уникальных про-
ектов в области работы с людьми с 
ограниченными возможностями. И в 
этом случае председатель ингушского 
отделения Всероссийского общества 
слепых, руководитель библиотечного 
центра "доступная среда" адам Сагов 
также отмечает, что участие и рабо-
та в волонтерской компании не про-
стая трата времени, а наисложнейший 
труд, который в один прекрасный день 
может превратиться в один из проек-
тов или в одну из организаций, работа-
ющих в этом направлении.  

один из представителей управления 
по делам молодежи рИ, председатель 
российского союза молодежи адам 
Галаев, в свою очередь, поблагода-
рил всех участвовавших в конкурсе и 

поздравил победителей, пожелав им 
всего наилучшего в их работе. К по-
желаниям и поздравлениям также при-
соединился один из сотрудников Ми-
нистерства образования рИ дзейтов 
адам. 

Хочу отметить, что победитель при-
зового места поедет в дальнейшем на 

национальный конкурс, который бу-
дет проходить уже в Москве и сможет 
представить наш регион среди многих 
других регионов рФ. дата проведения 
V Московского чемпионата «абилим-
пикс-2019» воплотит мечты многих во-
лонтеров и не только - 19 ноября 2019 
года. Цель чемпионата - профессио-
нальная ориентация и трудоустрой-

ство людей с инвалидностью и ограни-
ченными способностями здоровья. Тут 
соберутся гости, эксперты, участники, 
наставники и волонтеры, чтобы мо-
тивировать людей с инвалидностью к 
получению профессионального обра-
зования, а также посодействуют тому, 
чтобы эти люди смогли трудоустроить-
ся и адаптироваться в обществе. 

Куратор движения абилимпикс в 
рИ Зарема лолохоева вместе с тем 
отмечает, что конкурс именно регио-
нального масштаба проходит уже не 
первый год и в самой Ингушетии. Как 
она поясняет, на базе колледжа Сер-
виса и быта был создан центр движе-

ния абилимпикс рИ в 2017 году. а уже 
в 2018 году их центр провел первый 
региональный чемпионат професси-
онального мастерства среди людей с 
инвалидностью и ограниченными спо-
собностями здоровья. Чтобы провести 
такого рода чемпионат, понадобились, 
естественно, добрые люди, в первую 
очередь, те же волонтеры. Таким об-

разом, в региональном корпусе аби-
лимпикс набралось около 70 человек, 
которые были помощниками и прово-
дниками на чемпионате. Так как чем-
пионат профессионального мастер-
ства среди людей с инвалидностью и 
ограниченными способностями здоро-
вья получил положительные и высокие 
отклики среди участников и гостей, с 
помощью руководства движения аби-
лимпикс рИ была проведена заявоч-
ная компания на проведение конкурса 
"лучший волонтер абилимпикс - 2019". 

На мероприятии звучали не только 
поздравления и пожелания участни-
кам конкурса. Этот конкурс скрасили 

прозвучавшие поэтические номера и 
музыкальные композиции, подготов-
ленные учащимися колледжа Серви-
са и быта. Пожелаем удачи и больших 
успехов в достижении своих целей 
всем волонтерам и работникам движе-
ния абилимпикс!

Микаил САПРАЛИЕВ

Волонтеры, 
только вперед!

Вспоминая годы и события…
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В последние дни уходящей недели 
маленькие зрители Ингушетии име-
ют возможность видеть спектакли, 
привезенные из дальнего уголка на-
шей страны. В рамках федерального 
проекта «Большие гастроли» в Теа-
тре юного зрителя свои постановки 
показывает Кировский театр кукол 
имени Анатолия Николаевича Афа-
насьева.

Как отметила в интервью общена-
циональной газете «Сердало» заме-
ститель директора Кировского театра 
кукол елена Викторовна Павлова, те-
атр три года участвует в федеральной 
программе поддержки театральной га-
строльной деятельности «Большие га-
строли».

– Прежде всего, хотелось бы выра-
зить огромную благодарность тем, кто 
придумал и занимается осуществлени-
ем данного проекта. Это такая мощная 
поддержка всем театрам. а главное, у 
нас есть возможность гастролировать, 
узнавать друг друга, обогащаться, об-
мениваясь опытом, приобщаясь к дру-
гой культуре.

За это время мы побывали во многих 
городах: Ярославль, Москва, Тула, Бел-
город, Томск, Вологда, Йошкар-ола. И 
вот впервые наш театр попал на Се-
верный Кавказ, чему мы несказанно 
рады. для  нас это – большое событие. 
И тем оно более значимо, что произо-
шло в юбилейный для театра год - на-
шему театру исполняется 85 лет.

Чуть позже, когда перед перепол-
ненным зрительным залом елена Вик-
торовна озвучила эту цифру – юбилей 
театра, весь зал совсем не по-детски 
скандировал дружное поздравление, 
сопровождавшее бурными аплодис-
ментами.

Зал действительно был переполнен. 
Из-за недостатка мест пришлось вно-
сить в зал дополнительные стулья, и 
даже деревянные скамьи, где только 
их отыскали, разве что из театрального 
обихода Театра юного зрителя.

Первые ряды заняли дошколята – 
воспитанники детских садов. Много 
было учащихся начальной смены и не-
много учеников среднего звена. Хотя 
для первого дня, в который решено 
было показать спектакль по произве-
дению Салтыкова–Щедрина «Как один 
мужик двух генералов прокормил», 
в зале подобало больше находиться 
ученикам среднего звена. Но зрители 

младшего уровня высказали в общении 
с представителем прессы, что и они 
могут осилить сценический материал, 
рассчитанный на  их старших товари-
щей.

По словам елены Павловой, они при-
везли три спектакля с учетом трех воз-
растных категорий: «Терем–теремок» 
- для самых младших, «Ищи ветра в 
поле» - для начальной смены и для 
среднего школьного звена – «Как один 
мужик двух генералов прокормил».

В первый день гастролей гостей из 
Кирова в зале Театра юного зрителя 
собралась на редкость благодушная, 
настроенная на самые положительные 
эмоции, зрительская аудитория. И по-
этому перед началом первого действа 
хозяйке принимающей стороны лейле 
Хадзиевой не пришлось призывать к 
порядку во время просмотра. ее всту-
пительное слово, как и краткая речь 
гостьи – елены Викторовны Павловой 
– были встречены самым должным об-
разом. аудитория собралась просто на 
ура, иначе не скажешь.

– В этом плане нам очень помогло  
Министерство образования, которое 
всегда идет нам навстречу, – говорит 
художественный руководитель Театра 

юного зрителя лейла Хадзиева. – Что 
касается гастролей наших коллег из Ки-
рова, то надо заметить, что они привез-
ли замечательные постановки, которые 
наши зрители не видели и которые не-
сут в себе множество познавательных 
моментов.

– Лейла, Ваше отношение к феде-
ральной программе «Большие га-
строли».

– Центр федеральной поддержки га-
строльной деятельности открыт в связи 
с непростой ситуацией, сложившейся в 
сфере театральной деятельности.

Театры не могли выезжать на гастро-
ли из-за финансовых трудностей. Вот 
Министерство культуры российской 
Федерации решило поддержать театры 
страны, и был запущен  этот проект 
«Большие гастроли»,  который осущест-
вляет Центр федеральной поддержки 
гастрольной деятельности. опреде-
ленную часть расходов Центр берет на 
себя, составляет график, по каким ре-
гионам будет разъезжать тот или иной 
театр. Таким образом, Кировский театр, 
который находится очень далеко от 
нас, оказался сегодня в Ингушетии. Это 
очень хорошо.

Не так давно мы смотрели на нашей 

сцене спектакли театра из Бурятии. а 
в недалеком будущем ожидаем приезд 
театра из Самары, который покажет 
другую русскую классику. Надеюсь, зри-
тели будут довольны.

– Полагаю, в рамках проекта 
«Большие гастроли» и Театр юного 
зрителя побывал в других регионах 
страны.

– да,  мы были в астрахане, Пятигор-
ске. Будут у нас гастроли и в Кирове.

– Какие спектакли вы вывозили?
– «Сестрица аленушка», «Волшебная 

шапка» и «Ничего не бойся, Зураб»,  
поставленные по произведениям Саида 
Чахкиева. В Киров мы планируем по-
везти спектакли «Чуча», «Волшебная 
шапка» и «Сестрица аленушка».

– Постановки по произведениям 
Саида Чахкиева вы ведь ставите на 
ингушском языке. Во время гастро-
лей пользуетесь переводом?

– да, тем более что у нас имеется пе-
ревод, сделанный самим автором, Саи-
дом Идрисовичем. Мы его отработали. 
И вывозим эти спектакли на русском 
языке.

И еще мне здесь же хотелось бы сде-
лать акцент на том, почему Театр юного 
зрителя постоянно обращается к твор-
честву Саида Чахкиева. дело в том, что 
его пьесы, сказки не теряют своей акту-
альности и воспитательных моментов 
в его произведениях много. Ведь театр 
кукол – это не развлечение. Мы хотим, 
чтобы наши маленькие зрители уходи-
ли из театра нравственно, интеллекту-
ально обогащенными.

– Как  аудитория встречает ваши 
спектакли за пределами республики?

– Нашу национальную драматургию 
лучше встречают и лучше воспринима-
ют, чем русскую классику. Хотя наши 
постановки сказок «Красная шапочка» 
и «Сестрица аленушка» тоже пользуют-
ся большим успехом. Но все-таки тяга 
больше к национальным спектаклям. 
И это понятно. Всем интересна другая 
культура. И в этом еще одна задача 
федеральной программы «Большие га-
строли», чтобы люди огромной страны 
как можно  ближе прикоснулись к куль-
туре друг друга.

У себя здесь, в Театре юного зрите-
ля, мы ставим спектакли параллельно 
по произведениям ингушских, русских и 
зарубежных классиков, чтобы ребенок 
мог развиваться всесторонне. И те, кто 
к нам приезжает, вносит со своей сторо-
ны весомую лепту в дело правильного 
развития подрастающего поколения. 
И мы, все театральные деятели, очень 
рады предоставленной нам возмож-
ности гастролировать по всей россии, 
узнавать друг друга, общаться друг с 
другом, обмениваться культурным на-
следием.

Мадина КоДЗоЕВА

«Большие гастроли» 
предоставляют большие возможности

есть ли у вас подсобное хозяйство?
Мадина Аушева, домохозяйка, 42 года:
- да. И причем сильно помогает в обеспечении потребностей нашей семьи. Не 

столько, конечно, чтобы продавать, но еды хватает, и родственникам хоть как-то 
помочь удается. У нас есть одна корова, куры; также стараемся каждый год са-
жать огород, и не забываем ухаживать за нашими плодовыми деревьями.

Амина Костоева, юрист, с. Экажево:
- К сожалению, нет.  раньше было, когда еще бабушка и дедушка были здоровы. 

Знаю, что все то, что мы покупаем в магазинах, очень и очень вредно. Место есть, 
т.к. живем мы в селе, просто физически не хватает времени. Утром все уходят на 
работу, вечером возвращаются... И так каждый день.

Макка Дударкиева, ремесленник, с. Али-юрт:
- Иметь личное подсобное хозяйство, считаю, нужно, даже необходимо. Потому 

что от этого будет зависеть насколько здоровым будет человек. Мы держали мно-
го скота, в частности, коров и баранов. Гуси, индюки, утки тоже были. После смер-
ти отца такой труд  для женских плеч стал слишком тяжелым, поэтому все убрали. 
остались только куры.

Аза Кузьгова, студентка, с. Ачалуки:
-Все, что ты вырастил сам, будь то животное, птица или растение, так или ина-

че, хорошо, полезно и прекрасно. Никаких добавок. Все натурально. Но в силу не-
которых обстоятельств, к большому моему сожалению, у нас есть только куры и 
плодовые деревья в саду.

Фатима Гагиева, учительница, 21 год:
- Только куры и кошка.

Зарета Нальгиева, с. Троицкое:
- Безусловно, подсобное хозяйство необходимо каждому, хотя не все хотят тру-

диться. У нас есть огородик с овощами. Правда, картошку мы не каждый год са-
жаем. однако есть огурцы, помидоры, капуста, морковь, лук, перец, зелень. Папа 
у меня пчеловод, и, естественно, живут у нас  пчелы. Не обходимся также без кур.

Залина Цечоева, учительница, 30 лет:
- Во-первых, из-за работы некогда бывает возиться с хозяйством. а во-вторых, 

как-то у самой интереса нет. У нас в семье не очень любят молочную продукцию, 
да и овощи можно купить в магазине.

Мадина Цечоева, студентка, с. Экажево:
- Ведем в небольших размерах. растут плодовые деревья (яблони, груши, сли-

вы, вишни, орех и т.д). Сажаем в огороде  картошку, чеснок и огурцы, тыквы, зе-
лень и т.д. есть и куры. Слышала где-то, что земля успокаивает нервы человека.

Танзила Парчиева, домохозяйка, г. Назрань:
- В наше время мало кому интересно домашнее хозяйство. Кто захочет возить-

ся в сарае и курятнике, когда все, что нужно, продается на прилавках? У нас и 
сад, и огород, и скот, хвала аллаху, есть.

Лейла Эсмурзиева
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опубликован проект федерального 
бюджета россии на 2020–2022 годы

Кабинет министров утвердил проект федерального бюджета РФ на 2020 
год и плановый период 2021–2022 годов. Соответствующий документ опу-
бликован на федеральном портале нормативных правовых актов в среду, 
25 сентября.

Согласно проекту, принятому ранее на заседании правительства рФ, на сле-
дующий год предусматривается профицит бюджета в объеме 876,051 миллиар-
да рублей (0,8 процента ВВП). При этом основные характеристики бюджета на 
2020 год вычислены исходя из прогнозируемого объема ВВП 112,86 триллиона 
рублей и инфляции не выше трех процентов.

В документе указано, что доход в 2019 году достигнет 20,379 триллиона ру-
блей (18,05 процента ВВП). ожидается, что расходы не превысят 19,503 трилли-
она (17,2 процента ВВП).

Прогнозируется, что объем ВВП на 2021 и 2022 годы будет на уровне 120,364 
триллиона и 128,508 триллиона рублей соответственно. Инфляция — не выше 
четырех процентов ежегодно. доходы ожидаются в объеме 21,246 триллиона 
рублей (дополнительные нефтегазовые — 2,234 триллиона) и 22,058 триллиона 
рублей (дополнительные нефтегазовые — 2,036 триллиона). расходы, соответ-
ственно, 20,634 триллиона и 21,763 триллиона рублей.

С. лавров считает правильным 
возобновить прямое авиасообщение 

с Грузией 
Возобновление прямого авиасообщения между Россией и Грузией стало 

бы правильным решением, так как большинство грузинских граждан осоз-
нало контрпродуктивность имевших место ранее антироссийских провока-
ций. об этом заявил министр иностранных дел РФ Сергей Лавров в интер-
вью газете "Коммерсантъ".

"Я бы эти полеты, наверное, вернул. Мне кажется, что это будет правильно по-
сле того, как большинство грузинского населения осознало контрпродуктивный 
провокационный характер той выходки, которая произошла в грузинском парла-
менте, когда там заседала Межпарламентская ассамблея православия, - сказал 
министр. - оппозиционная партия тогда по-хамски сорвала это мероприятие, 
обвинив при этом россию в том, что мы якобы предприняли некие шаги, позво-
лившие развязать эту русофобскую кампанию. Но там не было ничего, кроме 
согласованной процедуры, прерванной беснующейся толпой с заранее заготов-
ленными плакатами, между прочим. они шли на это сознательно. И причиной 
этой русофобской истерии стало отнюдь не запланированное появление рос-
сийской делегации в этом зале".

лавров подчеркнул, что всегда выступал за дружбу россии и Грузии. он на-
помнил, что лично участвовал в переговорах о выводе российских военных баз 
с Саломе Зурабишвили, когда она возглавляла внешнеполитическое ведомство 
Грузии: "К тому времени две базы уже были выведены, а две оставались - в Ба-
туми и в ахалкалаки. Зурабишвили приезжала в Москву, я приезжал в Тбилиси. 
Меня принимал [экс-президент Грузии Михаил] Саакашвили. Мы согласовывали 
принципы, на которых будет основываться договоренность о выводе баз. В итоге 
мы договорились".

Как отметил глава МИд рФ, Москва искренне хотела вместе с Тбилиси сотруд-
ничать против террористической угрозы, которая "давно тлела в Панкисском 
ущелье и периодически прорывалась наружу". Так, наряду с соглашением о пол-
ном выводе баз была подписана договоренность, по которой на основе инфра-
структуры российской базы в Батуми создавался антитеррористический центр, 
80% его сотрудников должны были быть грузинскими, а 20% - российскими.

"Предполагалось, что они будут совместно анализировать обстановку и выяв-
лять террористические угрозы, в том числе их проекции из Панкисского ущелья 
на территорию российской Федерации, - отметил лавров. - Все было подписа-
но и в пакете принято. Как водится, Саакашвили прикарманил то, что ему было 
нужно, и категорически отказался выполнять соглашение о создании антитерро-
ристического центра. Это такая заразительная болезнь политиков, которые дей-
ствуют в русле "я либерал, мне все можно".

Визовый вопрос
Июньские события в Тбилиси отбросили назад ситуацию с отменой виз 

между Россией и Грузией, но надежда на возобновление визового процес-
са есть, заявил Лавров.

"да, оно было уже "на выходе". оно было непростым. Процесс его подготовки 
был по понятным причинам сложным", - сказал министр, отвечая на вопрос о 
том, что россия к лету 2019 года подготовила решение об отмене виз с Грузией.

"Но в итоге Владимир Владимирович Путин принял решение, что мы на это 
пойдем, чтобы народы общались, налаживались контакты, развивался туризм. 
Эта июньская выходка, конечно, отбросила весь процесс назад", - указал глава 
российского внешнеполитического ведомства.

отвечая на вопрос, временно отбросили назад или окончательно похоронили 
июньские события процесс с визами, глава российского внешнеполитического 
ведомства сказал: "Я надеюсь, что лишь отбросили". он добавил, что в Грузии 
появились и продолжают набирать позиции вменяемые политики. "Посмотрим, 
как пойдут дела", - сказал глава МИд рФ.

20 июня несколько тысяч демонстрантов вместе с оппозицией попытались 
прорваться в здание парламента Грузии, требуя отставки спикера Ираклия Коба-
хидзе и главы МВд Георгия Гахарии. Полиция разогнала митинг, применив сле-
зоточивый газ, резиновые пули и водометы. Поводом для начала митингов ста-
ла сессия Генассамблеи Международной ассамблеи православия, проходившая 

в грузинском парламенте. Следуя утвержденному протоколу, глава российской 
делегации депутат Госдумы Сергей Гаврилов, являющийся президентом ассам-
блеи, занял кресло спикера. Недовольная этим фактом оппозиция сорвала ме-
роприятие и вывела людей на акцию протеста, закончившуюся попыткой штур-
ма парламента.

Медведев поручил проработать вопрос 
изменения правил работы общепита

Премьер-министр России Дмитрий Медведев поручил до 15 октября под-
готовить предложения по проведению эксперимента в ряде регионов стра-
ны по ослаблению надзора за продукцией, производимой на предприятиях 
общепита.

отмечается, что эксперимент, старт которого запланирован на 1 января 2020 
года, пройдёт в Москве, республике Татарстан, Калининградской области.

В этом же поручении указывается на необходимость подготовить предложения 
по переходу к применению в сфере организации питания требований, установ-
ленных техническими регламентами евразийского экономического союза.

ранее Медведев подписал поручение о прекращении действия нормативных 
актов СССр и рСФСр в рамках «регуляторной гильотины». 

В январе российский премьер, выступая на Гайдаровском форуме, на приме-
ре санитарно-эпидемиологических требований по приготовлению омлета в орга-
низациях общественного питания рассказал об абсурдности ряда норм для биз-
неса.

Юрист и адвокат Тимур Маршани в беседе с ФаН прокомментировал пору-
чение премьер-министра россии дмитрия Медведева о прекращении действия 
нормативных актов СССр и рСФСр в рамках «регуляторной гильотины».

В россии хотят создать единую 
базу плательщиков ЖКХ

В России планируют создать единую онлайн базу, которая включит в 
себя персональные данные плательщиков за услуги ЖКХ, сообщила газета 
"Известия". 

Как уточняется в статье, в нее попадут паспортные данные, СНИлС, ИНН. 
Планируется, что она начнет функционировать весной следующего года.

При этом пользование новой системой будет бесплатным для управляющих 
компаний, рСо, а также операторов по капремонту и сбору мусора в регионах.

С начала следующего месяца в россии начнет действовать новый закон, ко-
торый запрещает подачу исков в арбитражный суд без предоставления данных 
личных документов ответчика. Создание новой базы как раз призвано ликвиди-
ровать этот пробел законодательства, отметило издание.

Как указывается в статье, новую систему могут интегрировать в уже существу-
ющую ГИС ЖКХ.

В Гидрометцентре рассказали 
про работающие народные приметы 

Доверять можно только двум народным приметам, рассказал агентству 
ТАСС научный руководитель Гидрометцентра России Роман Вильфанд.

По словам метеоролога, в Гидрометцентре проверили все приметы, которые 
якобы работают. И выяснили, что только две из них действительно имеют смысл 
для прогнозирования погоды, но только в краткосрочной перспективе. Так, как 
рассказал Вильфанд, если солнце красное во время захода, то следующий день 
действительно будет погожим, как и подмечали наши предки. а если небесное 
светило белесое, то будут дожди на следующий день.

Метеоролог объяснил, что цвет солнца зависит от наличия или отсутствия 
фронтального раздела, который разделяет воздушные массы, создавая оптиче-
ский эффект.

Вторая работающая примета касается птиц. если ласточки или любые другие 
птички летают низко, то это обычно к дождю. Вильфанд объяснил это следую-
щим образом: когда влажность воздуха велика, то у мошкары намокают кры-
лышки. Поэтому ласточки и вынуждены снижаться, чтобы питаться.

В целом сейчас синоптики могут с точностью до 99,9 процента предсказать по-
году на три дня. долгосрочные прогнозы погоды оправдываются на 70-80 про-
центов.

Банки начали принимать заявки 
от многодетных семей на списание 

450 тыс. рублей по ипотеке 
Семьи, в которых три и более детей, теперь могут подавать в кредитные 

организации заявки на погашение до 450 тыс. рублей по ипотеке. Как сооб-
щили в пресс-службе ДоМ.РФ, соответствующее постановление вступило 
в силу 25 сентября. оператор программы - ДоМ.РФ.

Уточняется, что речь идет о семьях, в которых третий или последующие дети 
родился/родились с 1 января этого года по 31 декабря 2022 года. Средства мож-
но использовать для погашения остатка суммы действующего кредита или на-
численных процентов.

Чтобы получить субсидию, нужно обратиться в банк, который обслуживает 
ипотечный кредит. К заявлению нужно приложить документы, удостоверяющие 
гражданство и личность заявителя и его детей, а также подтверждающие мате-
ринство (отцовство), документы о предоставлении ипотеки и покупке земельного 
участка под индивидуальное жилищное строительство или жилья.

После предварительной проверки кредитор направит документы на рассмо-
трение в доМ.рФ. если заявка соответствует условиям программы, доМ.рФ 
будет перечислять средства на счет банка для досрочного погашения кредита. 
обмен данными между доМ.рФ и кредиторами будет проводиться через единую 
информационную систему жилищного строительства наш.дом.рф.

НоВости россии
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Следственным отделом по г.Назрани следственно-
го управления Следственного комитета российской 
Федерации по республике Ингушетия завершено 
расследование уголовного дела в отношении быв-
шего заместителя главы администрации г.Назрани, 
обвиняемого в совершении преступления, предусмо-
тренного ч.1 ст.285 УК рФ (злоупотребление долж-
ностными полномочиями).

Следствием установлено, что Постановлени-
ем Правительства республики Ингушетия от 6 мая 
2013 года №88 утверждена республиканская адрес-
ная программа «Переселение граждан из аварий-
ного жилищного фонда республики Ингушетия в 
2013-2017 годах», которая предусматривала финан-
сирование за счет средств Государственной корпо-
рации – Фонд содействия реформированию жилищ-
но-коммунального хозяйства и бюджета республики 
Ингушетия, в рамках которой запланировано пере-
селение граждан, в том числе из аварийных домов, 
расположенных по адресам: республика Ингушетия, 
г.Назрани, пр.Базоркина, №3, №20 и №38. С целью 
реализации указанной программы на счет админи-
страции г.Назрани за счет средств Государственной 
корпорации – Фонд содействия реформированию 
жилищно-коммунального хозяйства и бюджета респу-
блики Ингушетия перечислены денежные средства в 
сумме 223 831 850 (двести двадцать три миллиона 
восемьсот тридцать одна тысяча восемьсот пятьде-
сят) рублей.

далее, в период с 25 по 29 декабря 2015 года, за-
меститель главы администрации г.Назрани, являясь 
должностным лицом, в ведении которого находи-
лись вопросы жилищно-коммунального хозяйства, 
заведомо зная о том, что работы по строительству 

многоквартирного жилого дома, в который было за-
планировано переселить граждан из аварийного жи-
лищного фонда, в полном объеме не выполнены и 
условия для переселения жильцов аварийных домов 
не обеспечены, находясь в служебном кабинете ад-
министративного здания администрации г.Назрани, 
осознавая преступный характер своих действий, 
злоупотребляя должностными полномочиями пу-
тем совершения действий, которые не были вызва-
ны служебной необходимостью, подписал справки 
о стоимости выполненных работ и затрат на сумму 
9 717 444 рублей, куда внесены заведомо ложные 
сведения о стоимости работ по строительству много-
квартирного жилого дома, предназначенного для пе-
реселения жильцов из аварийных домов.

Продолжая свои противоправные действия 13 и 29 
декабря 2015 года, на основании указанных актов о 
приемке работ и справок об их стоимости, замести-
тель главы администрации г.Назрани подписал заяв-
ки на кассовый расход на сумму 9 076 041 рублей, 
на сумму 45,00 рублей, на сумму 52 566 264,00 ру-
блей, на сумму 8 834 040,50 рублей, на основании 
которых на расчетный счет застройщика перечисле-
ны денежные средства, в сумме 70 476 390 рублей, 
то есть произведена полная оплата работ, огово-
ренная в муниципальных контрактах, в то время 
как окончательный расчет за выполнение полного 
комплекса работ по указанным контрактам мог быть 
произведен не позднее 30 календарных дней с даты 
утверждения акта приемки объекта.

Продолжая свои противоправные действия, за-
меститель главы администрации г.Назрани, нахо-
дясь в служебном кабинете, изготовил и подписал 
подложное разрешение №01002 000-8-2015 от 29 

декабря 2015 года на ввод в эксплуатацию объек-
та – многоквартирного дома, предназначенного для 
переселения граждан из аварийного жилого фонда, 
куда внесены не соответствующие действительности 
сведения о том, что указанный дом является объек-
том завершенного капитального строительства, по-
сле чего направил его копию в Министерство стро-
ительства, архитектуры и жилищно-коммунального 
хозяйства республики Ингушетия, для отчетности 
как подтверждение успешной реализации програм-
мы «Переселение граждан из аварийного жилищно-
го фонда республики Ингушетия в 2013-2017 годах» 
в отношении жильцов аварийных домов №3, №20 и 
№38 по пр.Базоркина г.Назрани.

Между тем работы по строительству данного мно-
гоквартирного дома на момент совершения вышеу-
казанных противоправных действий в полном объ-
еме не выполнены, жилье для переселения жильцов 
аварийных домов не представлено. Таким образом, 
заместителем главы администрации г.Назрани суще-
ственно нарушены права и законные интересы граж-
дан, проживающих в аварийном жилом фонде.

По данному факту следственным отделом по 
г.Назрани возбуждено уголовное дело по признакам 
преступления, предусмотренного ч.1 ст.285 УК рФ, в 
ходе расследования которого проведены все необхо-
димые следственные действия. 

В настоящее время следствием собрана доста-
точная доказательственная база, в связи с чем 
уголовное дело с утвержденным обвинительным 
заключением направлено прокурором в суд для рас-
смотрения по существу.

Следственный отдел по г. Назрани
СУ СК России по РИ

В этом материале мы поговорим о 
том,  в каком уходе нуждаются вино-
градные лозы осенью и как провести 
все необходимые процедуры.

Каждое растение, и в частности ви-
ноградные лозы, все имеющиеся у них 
энергетические ресурсы отдают на со-
зревание плодов и насыщение их раз-
личными веществами. Поэтому к концу 
вегетационного периода сами плети 
полностью ослаблены и из них в бук-
вальном смысле вытянуты все силы. 
Чтобы растения не умерло в холодную 
зиму, потеряв возможность бороться с 
морозами,  нужно обеспечить ему ком-
фортные условия.

Правила осеннего полива
После того, как урожай будет собран, 

рекомендуется максимально сокра-
тить полив винограда, однако, не пре-
кращая его полностью, дабы корневая 
система растения успела восстановить 
силы перед тем, как уйти на зимний 
отдых. Земля не должна быть мокрой 
насквозь всегда, но в один полив ре-
комендуется пропитать водой все ее 
глубинные слои, до которых добрались 
корни винограда.

осеннее удобрение лозы
для поддержания жизни растения 

необходимо подкормить, одновремен-
но дав силы для зимования, заложив 
потенциал для образования крупных и 
сладких плодов в следующий вегетаци-
онный период. Все нужные в этот пери-
од года винограду вещества являются 
органическими, и содержатся в полном 
объеме в компосте, прелом навозе, пе-
регное. лучший способ внесения удо-
брения для винограда в данном случае 
представлен очередным перекапыва-
нием земли и одновременным смеши-
ванием с почвой выбранного органиче-
ского удобрения.

обрезание виноградного куста в 
осенний период

обрезание кустов – еще один пункт в 
нашем списке осеннего ухода, который 
необходимо проводить, чтобы весной 
потратить минимальное количество 
времени на восстановление здоровья 
растения.

Указанная процедура может быть на-
чата только после того, как виноград 
перейдет в состояние зимней «спячки», 
то есть через несколько недель после 
того, как растение потеряет всю листву. 
до указанного времени внутри рас-
тения все еще протекает фотосинтез, 
прерывать который не рекомендуется.

Стандартное время для обрезания – 
конец сентября. Всего существует  не-
сколько важных правил обрезки, кото-
рые нужно принимать во внимание.

Не удаляйте с лоз нижние две поч-
ки, так как они на момент наступления 
осеннего периода еще не развиты до 
нужного состояния.

С наступлением сентября, примерно 
до 10 числа необходимо успеть обре-
зать все боковые ветви на старых вино-

градных плетях, располагающиеся на 
уровне примерно в 60 см от земли.

У молодых зеленых побегов, верши-
на которых располагается примерно на 
30 см от земли, необходимо отрезать 
только верхнюю часть, то есть не бо-
лее 15% полной величины плети. отхо-
дящие от них же боковые побеги нужно 
обрезать, сохранив не более двух ли-
сточков.

В октябре месяце у растения начнут 
завязываться плодовые звенья. Чтобы 
они правильно развивались в будущем, 
необходимо найти сильные побеги, вы-
росшие до уровня в 60 см примерно, и 
обрезать нижний, чтобы на нем оста-
лось только 3 глазка. Верхний же об-
резаем так же, оставляя на нем по 6 
глазков.

С наступлением 15 сентября сре-
заются все молодые побеги, которые 
достигли на момент длины в 20 сан-
тиметров. Плети, выросшие до 30 см, 
укорачиваются на 10% от изначальной 
своей величины.

У веточек, которые живут уже целый 
год, обрезаются все торчащие побеги, 
и сохраняются лишь те, которые рас-
полагаются относительно них под пря-
мым углом.

Засохшая верхушка куста также уда-
ляется.

После того, как вы завершите полно-
стью процедуру обрезания растения, 
необходимо будет приобрести садовый 
вар – смолистое вещество, защищаю-
щее растения от гниения, и промазать 
им все места среза на растении.

Будьте внимательны и отнеситесь к 
потребностям винограда с понимани-
ем, внося нужные удобрения, проводя 
обрезку и обработку своевременно и 
соблюдая все правила и пропорции. В 
конечном итоге, дождавшись периода 
вегетации, вы станете наслаждаться 
еще более спелыми и вкусными пло-
дами.

Ф. БЕРЕЗоВА

В Назрани уже несколько месяцев 
существует система «Инцидент–ме-
неджмент», созданная компанией 
«Медиалогия», одна из ведущих в 
пространстве интернета. 

люди могут обращаться в городскую 
администрацию с вопросами, предло-
жениями и другими запросами. 

В мэрии есть специалист, который 
отвечает за обращения граждан, из-
учает их содержание, направляет в 
профильные отделы и дает ответ адре-
сату. 

Так, за время работы системы «Ин-
цидент-менеджмент» в мэрию поступи-
ло около 130 обращений горожан. 

Больше всего горожан интересуют 
вопросы благоустройства, санитарного 
состояния территорий, медобслужива-
ния, дороги и ЖКХ. 

Эта система дает ряд преимуществ, 
то есть меньше тратится время на по-
сещение и долгий разговор посетителя 
и чиновника. ответ передается по ин-
тернету адресату, это избавляет его от 
повторного посещения мэрии и других 
хлопот. 

Но многие продолжают посещать го-
родскую власть для общения с чинов-
никами по вышеуказанным проблемам. 
Не все знают о новой связи, не у всех 
есть собственные компьютеры, неко-
торые желают решать все с «глазу на 
глаз» с начальством. Надо надеяться, 
что данная информация - о наличии в 
Назрани подобно услуги - дойдет до 
сведения каждого жителя. Выгодно это 
и компании, когда будет больше поль-
зователей. 

Семьи, где имеются компьютеры, 
ими чаще пользуются дети и моло-
дежь, увлекаясь играми, фильмами и 
т.п. Полезно и взрослым в сутки раз по-
смотреть новости не только из Москвы, 
но и местного уровня. Это поможет им 
решать свои проблемы через интернет, 
общаясь с оМС. 

Надо надеяться, со временем, так 
все и будет. Жители Назрани медлен-
но осваивают новый метод общения с 
властью. 

я. ХАДЗИЕВ  

Завершено расследование уголовного дела, возбужденного по факту 
злоупотребления должностными полномочиями бывшим заместителем 

главы администрации г.Назрани

Полезные советы

Уход за виноградом осенью
Система связи 
удобна всем
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Поручения президента Владимира Путина, ка-
сающиеся поддержки печатных СМИ, говорят о 
том, что проблемы, которые поднимались ранее 
на пленарных заседаниях Медиафорума оНФ, до 
сих пор остаются актуальными и требуют со сто-
роны правительства системного подхода к их ре-
шению, заявила член Центрального штаба оНФ, 
координатор законодательных инициатив Народ-
ного фронта в Госдуме Наталья Костенко.

Президент россии Владимир Путин утвердил пе-
речень поручений по итогам встречи с руководите-
лями российских печатных СМИ, состоявшейся 20 
февраля нынешнего года, сообщил сайт Кремля. 
ряд указаний главы государства касается вопросов, 
которые неоднократно поднимались на прошедших 
отраслевых секциях и пленарных заседаниях ме-
диафорума оНФ «Правда и справедливость». Так, 
президент поручил рассмотреть вопрос о целесоо-
бразности принятия дополнительных мер по стаби-
лизации цен на целлюлозно-бумажную продукцию 
на внутреннем рынке. а также провести анализ ре-
ализуемых субъектами рФ мер по развитию сети 
нестационарных торговых объектов, в которых осу-
ществляется продажа печатной продукции, обеспе-
чить совершенствование указанных мер в целях до-
стижения нормативов минимальной обеспеченности 
населения площадью торговых объектов.

Тот факт, что президент дал поручения по этим 
вопросам, говорит, что они до сих пор остаются ак-
туальными и требуют решения, отметила Костенко. 
она напомнила, что цены на бумагу внутри страны 
очень сильно зависят от цен, установленных за ру-

бежом. И если сейчас международная конъюнктура 
в этой сфере стабильная, это не означает, что зав-
тра ситуация не изменится.

«если произойдет скачок цен, он затронет работу 
всех печатных СМИ в нашей стране. Поэтому реше-
нием проблемы лучше заняться сейчас, а не ждать, 
когда придется «тушить пожары», – подчеркнула Ко-
стенко. 

Кроме того, правительство до сих пор не разра-
ботало меры по повышению доступности и обеспе-
ченности населения печатными СМИ, отметила она. 
отделения «Почты россии» есть не во всех сельских 
поселениях и деревнях. Кроме того, у СМИ пери-
одически возникают жалобы к их работе. «Каналы 
доставки необходимо расширять, чтобы печатная 

продукция была доступна для граждан в любых 
местных магазинах или на автозаправках, куда се-
годня у СМИ нет доступа», – отметила Костенко.

Перечисленные проблемы касаются разных сфер 
и направлений в работе печатных СМИ. Это говорит 
о том, что в государственной политике не хватает 
системного подхода в этой сфере и Минкомсвязи 
нужно его разработать. «Надеемся, что поручения 
главы государства подчеркнут важность и актуаль-
ность этой работы для ведомства, поскольку печат-
ные СМИ остаются востребованными у населения, 
и президент их также поддерживает», – подчеркнула 
Костенко.  

Со временем, когда интернет будет во всех насе-
ленных пунктах страны и им сможет воспользовать-
ся каждая бабушка, эти проблемы решатся. Но пока 
мы находимся только в начале пути. Так что необ-
ходима работа над поручениями главы государства. 
«оНФ будет контролировать выполнение этих пору-
чений», – резюмировала Костенко.

 общероссийский народный фронт (оНФ) – это об-
щественное движение, созданное в мае 2011 года по 
инициативе президента рФ Владимира Путина, кото-
рое объединяет активных и неравнодушных жителей 
страны. лидером движения является Владимир Пу-
тин. Главные задачи оНФ - контроль за исполнени-
ем указов и поручений главы государства, борьба с 
коррупцией и расточительством, неэффективными 
тратами государственных средств, вопросы повыше-
ния качества жизни и защиты прав граждан.

Пресс-служба оНФ

дом отдыха в сельском поселении 
Мужичи,  построенный еще в совет-
ские времена, после запустения был 
передан в ведение Министерства 
спорта Ингушетии и стал тренировоч-
ной базой для ингушских спортсменов. 
расположенный в красивом месте на 
берегу ассы, спортивный  комплекс 
стал кузницей рекордов на различных 
соревнованиях и фестивалях культу-
ры и спорта. Но времена меняются, и 
власти республики приняли решение 
реконструировать базу, построить но-
вое современное трехэтажное здание, 
с оснащение спортивно-тренировоч-
ного центра всем необходимым обо-

рудованием и инвентарем для тре-
нировочных сборов  сборных команд 
россии по различным видам спорта. 
На эту программу выделено 207 мил-
лионов рублей.

- В рамках федерального проекта 
«Спорт - норма жизни», национально-
го проекта «демография» мы намере-
ны провести реконструкцию республи-
канского спортивно-тренировочного 
центра «Мужичи». Будет построено 
новое трехэтажное здание, будет соз-
дана специальная база, установлены 
тренажеры, для того чтобы там могли 
проводить тренировки спортсмены в 
различных единоборствах, легкоатле-

ты. Мы будем приглашать туда сбор-
ные команды российской Федерации 
для проведения тренировочных сбо-
ров. Сдать объект планируем в 2020 
году, поскольку срок ввода объекта в 
эксплуатацию - декабрь 2020 года, – 
сказал министр спорта рИ Мургустов.

Это логически правильное и пер-
спективное решение, при условии, что 
создаваемая инфраструктура будет 
соответствовать нормам подготовки 
спортсменов к соревнованиям. Много 
лет футболисты ФК «ангушт» мечтали 
о такой тренировочной базе и только 
отсутствие необходимых условий для 
тренировок вынуждали команду выез-

жать на учебно-тренировочные сборы 
в город Кисловодск, хотя климатиче-
ские условия в обоих случаях при-
мерно одинаковые. Кроме того, здесь 
можно будет в дальнейшем создать 
спортивно-консультативный и реаби-
литационный центры для восстанов-
ления спортсменов после травм, и не 
только. Перспективы у этого проекта 
большие, самое главное, чтобы здесь 
впоследствии работали только высо-
коклассные специалисты, а это зна-
чит, что думать об этом надо уже се-
годня.

М. ХАНИЕВ

Н.Костенко: Минкомсвязи необходимо 
разработать системный подход 
по поддержке печатных СМИ

Высокогорная подготовка
В  горной зоне построят спортивную  базу для  тренировочных сборов 
сборных команд рФ

Прокуратурой города Карабулака утверж-
дено обвинительное заключение по факту 
хранения, перевозки в целях сбыта и сбыт 
товаров, не отвечающих требованиям без-
опасности жизни и здоровья потребителей

Прокуратурой г. Карабулака утверждено обвинительное заключение по уголов-
ному делу в отношении 54-летнего жителя с. Чермен рСо – алания. он обвиня-
ется в совершении преступления, предусмотренного ч. 1 ст. 238 УК рФ (производ-
ство, хранение, перевозка либо сбыт товаров и продукции, выполнение работ или 
оказание услуг, не отвечающих требованиям безопасности).

По версии следствия, мужчина в июле 2019 года приобрел у неустановленно-
го следствием лица технический спирт в количестве 40 литров, непригодный для 
приема во внутрь в качестве пищевого продукта. разбавив его с водой и  разлив 
в 10 пластиковых баллонов, емкостями 5 литров, он стал его хранить  в магазине 
по улице Кирова г. Карабулака в целях его последующего сбыта.

При проведении проверочной закупки сотрудниками полиции был установлен 
факт хранения и сбыта указанной алкогольной продукции, не соответствующей 
требованиям ГоСТа. Указанная продукция изъята из незаконного оборота.

Согласно заключению эксперта, данная спиртосодержащая продукция не отве-
чает требованиям безопасности для жизни и  здоровья потребителей по наличию 
в них большого объема токсичных веществ.

После утверждения обвинительного заключения заместителем прокурора горо-
да уголовное дело направлено в Карабулакский районный суд для рассмотрения 
по существу.

Местный житель предстанет перед судом 
за сбыт героина в с.п. Али-Юрт

Заместителем прокурора республики Ингушетии  утверждено обвинительное 
заключение по уголовному делу в отношении местного жителя добриева Н., об-
виняемого в совершении преступления, предусмотренного п. «г» ч. 4 ст. 228.1 
УК рФ (незаконный сбыт наркотических средств, совершенный в крупном раз-
мере).

органами предварительного следствия установлено, что злоумышленник не-
законно приобрел наркотическое средство «героин», массой 2,51 грамма, кото-
рое сбыл  в феврале текущего года в с.п. али-Юрт  внедренным лицам, содей-
ствующим УНК МВд по республике Ингушетия за 9000 рублей.

В отношении него судом избрана мера пресечения в виде заключения под 
стражу.

procing.ru

челоВек и закоН
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Центральный банк российской 
Федерации ежегодно проводит 
по всей стране день открытых 
дверей. В этом году – 28 сентя-
бря - жители республики смогут 
побывать в стенах главного фи-
нансового учреждения – отде-
ления-Национального банка по 
республике Ингушетия. о том, 
что ждет посетителей в этот раз, 
нашей газете рассказал руко-
водитель отделения-НБ респу-
блики Ингушетия Магомед-Бек 
Ужахов. 

- Магомед-Бек Магомедович, ка-
кова цель этого мероприятия?  

- дни открытых дверей стали куль-
турной традицией для национальных 
банков разных стран мира. Главная 
цель нашего праздника – расска-
зать людям о деятельности Банка 
россии. В этот день для всех жела-
ющих становится возможным при-
йти в главный банк страны, где при-
нимаются важнейшие для экономики 
решения, получить в доступной и ув-
лекательной форме представление о 
прошлом и настоящем финансовой 
системы своего государства, узнать 
о любопытных исторических фактах 
и многом другом. 

- В прошлом году программа Дня 
открытых дверей в банке была 
насыщенная. Экскурсии, лекции, 
конкурсы и викторины для юных 
посетителей мероприятия и раз-
влекательная часть на прилегаю-
щей к банку территории. особенно 
всем запомнилось театрализован-
ное представление о подписании 
императором Александром II Указа 
о создании Государственного бан-
ка России. Чем будете удивлять 
на этот раз? 

- Как и в прошлые годы, мы будем 
не только удивлять, но и финансо-
во просвещать. а наших маленьких 
гостей мы будем в легкой игровой 
форме обучать финансовым азам. 
Будем рассказывать просто и до-
ступно о сложном. Именно в этом 
заключается главная цель Банка 
россии при повышении финансовой 
грамотности населения.  

В этот день каждый посетитель 
найдет для себя интересное заня-
тие. Традиционное посещение му-
зейно-экспозиционного фонда на-
шего отделения позволит гостям 
перенестись в историю банковского 
дела Ингушетии, начиная с прошлого 
столетия и по сегодняшний день. 

В своих лекциях наши сотрудники 
расскажут о правильном использо-
вании платежных карт, о способах 
оплаты товаров и услуг с помощью 
современных технологий, без ис-
пользования наличных денег, об 
электронных средствах платежа - о 
том, как завести электронный коше-
лек и о правилах перевода и вывода 
денег. 

Наверняка всем будет интересно, 
как говорится, «из первых рук» уз-
нать о признаках подлинности и пла-
тежеспособности банкнотов Банка 
россии: специалисты расскажут об 
истории возникновения денег, о том, 
как распознать поддельные купюры 
и как вести себя при их обнаруже-
нии.  

В продолжение темы денег - в 
фойе здания будет представлена 
часть большой выставки «250 лет 
российским бумажным деньгам», из 
которой посетители смогут узнать 
для себя много нового об ассигнаци-
ях, находившихся в обороте с нача-

ла 19 века.   
- Любой желающий сможет по-

пасть в этот день в здание банка? 
- Всех, кому интересна банковская 

сфера, кто хочет послушать позна-
вательные лекции специалистов, по-
сетить наш музей и пополнить запас 
своих знаний в области финансов 
мы ждем в отделении-Национально-
го банка по республике Ингушетия.

В этом году у нас две формы ре-
гистрации посетителей для прохода 
на территорию банка во время про-
ведения дня открытых дверей. Заяв-
ки будут приниматься по телефону: 
8(8734)55-18-87. 

В этом году у нас есть небольшое 
новшество в плане предварительных 
записей на мероприятие - можно за-
регистрироваться на сайте Банка 
россии. 

- До начала Дня открытых две-
рей остался один день. Регистра-
ция продолжается? 

- регистрация идет полным ходом. 
Желающие смогут это сделать се-
годня до конца дня. Это несложно и 
этим справится любой пользователь 
интернета. достаточно с телефона 
или с другого гаджета или компью-
тера зайти на сайт Банка россии. На 
главной странице вы найдете тему – 
день открытых дверей. Кликаете на 
нее. Второй шаг – открываете стра-
ницу «Выбрать площадку» и кли-
каете на «другие города», где вам 
предлагают выбрать город в своем 
регионе. Третий шаг – ищете город 
Магас. И четвертый, последний шаг 
– выбираете одну из трех лекций по 
теме, которая вам ближе и интерес-
нее, или же экскурсию в наш музей-
но-экспозиционный фонд. 

Как видите, ничего сложного нет. 
Поэтому, записывайтесь, регистри-
руйтесь.

если вам кажется, что проще это 
сделать по телефону, пожалуйста, 
звоните нам. еще раз повторю номер 
телефона для записи на посещение 
дня открытых дверей в отделении-
Национального банка по республи-
ке Ингушетия: 55-18-87, код города: 
8(8734). Ждем ваших звонков.

еще один важный момент - в день 
посещения обязательно иметь при 
себе паспорт. 

дети до 14 лет смогут пройти на 
территорию банка строго в сопрово-
ждении взрослого. 

Это всё правила для тех, кто захо-
чет побывать в самом здании банка. 
а вот если вы просто решили прогу-
ляться с детьми в выходной день, то 
на прилегающей к банку территории 
вы станете свидетелями небольшой 
костюмированной сценки, в стиле 
эпохи 19 века, рассказывающая о 
том, как сложно было взять кредит 
или заем в банке тогда, и как просто 
это сделать сегодня. 

Вас ждет живая музыка, выступле-
ние артистов, конкурсы и викторины 
для наших маленьких гостей. По-
бедителей, как всегда, ждут призы и 
сувениры с логотипом Банка россии. 

Жители Магаса наверняка зна-
ют где располагается здание отде-
ления-Национального банка. для 
жителей других городов и населен-
ных пунктов напоминаю наш адрес: 
г.Магас, ул.Горчханова,1, совсем ря-
дом со зданием Правительства ре-
спублики.

день открытых дверей будет про-
ходить весь день в субботу, 28 сен-
тября. Приходите сами, приводите 
своих детей, родственников, друзей!

Соб. инф.

10 сентября тысячи студентов со 
всей страны приступили к решению 
практических задач ведущих работо-
дателей страны: стартует конкурс сту-
денческих работ проекта «Профста-
жировки 2.0». Это совместный проект 
общероссийского народного фронта и 
платформы «россия – страна возмож-
ностей», который реализуется при под-
держке Министерства науки и высшего 
образования. Ведущие вузы страны 
подключаются к нему в качестве обра-
зовательных партнеров.    

На платформе проекта профстажи-
ровки.рф работодатели встречаются с 
лучшими студентами. Каждый участник 
конкурса студенческих работ может вы-
брать на портале практическую задачу 
компании (кейс) по своему направ-
лению подготовки, а уже 10 сентября 
– приступить к его решению вместе с 
научным руководителем в рамках кур-
совой или дипломной работы. 

решая кейсы компаний, студенты 
смогут помочь решению их актуальных 
проблем, то есть научная работа будет 
написана не в стол. авторы самых ин-
тересных решений получат приглаше-
ние на стажировку или практику.

К проекту уже подключилось более 
832 партеров-работодателей, которые 
разместили на платформе более 3105 
кейсов. 

«Профстажировки 2.0» – это соци-
альный лифт для студента. Курсовая 
или диплом становится пропуском на 
стажировку в компанию мечты и шан-
сом трудоустроиться. Участвуя в проек-
те, вузы и учреждения СПо могут зна-
чительно расширить информационную 
базу для выполнения курсовых и вы-
пускных квалификационных работ об-
учающихся, а также установить новые 
партнерские контакты с крупнейшими 
работодателями. 

Кейсы для студентов уже представи-
ли стратегические и ключевые партне-
ры проекта, среди которых: Минстрой 
россии, Минкавказ россии, «россети», 
«ростелеком», «роскосмос», «аэро-
флот», рЖд, «СИБУр Холдинг», «По-
чта россии», «росатом», «ВЭБ.рФ», 
«Группа ГаЗ», BIOCAD, «российский 
экспортный центр», «Уралкалий», 
«Магнит» и другие.

Проект «Профстажировки» реали-
зуется в целях содействия в решении 
задач, поставленных в майском указе 
Президента россии В.В. Путина, отра-
женных в национальном проекте «об-
разование», и во исполнение феде-
рального проекта «Социальные лифты 
для каждого».

День открытых дверей 
в отделении-Национального банка

3000 кейсов: стартовал конкурс 
студенческих работ проекта 
«Профстажировки 2.0»

Встреча приставов 
и студентов

Сотрудники Управления ФССП рос-
сии по республике Ингушетия со-
вместно с общественным советом 
Управления посетили Ингушский госу-
дарственный университет. они расска-
зали студентам, будущим юристам, о 
работе судебных приставов.

Представители ведомства расска-
зали студентам о структуре и задачах 
службы, а также о порядке исполнения 
судебными приставами-исполнителями 
судебных решений. Познакомили ребят 
с работой электронного сервиса «Банк 
данных исполнительных производств» 
и мобильного приложения «ФССП», 
с помощью которых можно проверить 
себя и своих близких на наличие за-
долженности.

Кроме этого, судебные приставы рас-
сказали студентам о конкурсе, прово-

димом Федеральной службой судебных 
приставов совместно со Всероссий-
ским государственным университетом 
юстиции, целью которого является раз-
витие научного потенциала молодежи 
в области юриспруденции и активного 
вовлечения её в нормотворческую де-
ятельность по решению юридических 
проблем в области принудительного 
исполнения судебных решений в рос-
сийской Федерации. ознакомили их с 
положением конкурса, перечнем номи-
наций и тем, выносимых на конкурс в 
2019-2020 учебном году.

В ходе встречи судебные приставы 
ответили на все интересующие студен-
тов вопросы.

Ахмед Дзауров, 
помощник руководителя 

Управления

раСПорЯЖеНИе
23 сентября 2019 г.      № 490-р 

г. Магас

В соответствии со статьей 66 Земельного кодекса российской Федерации, Фе-
деральным законом от 3 июля 2016 г. № 237-ФЗ «о государственной кадастровой 
оценке», распоряжением Правительства республики Ингушетия от 31 мая 2017 г. 
№409-р:

1. Провести в 2020 году государственную кадастровую оценку следующих объ-
ектов недвижимости, расположенных на территории республики Ингушетия:

а) объектов капитального строительства;
б) земельных участков, относящихся к категории земель сельскохозяйственного 

назначения.
2. Министерству имущественных и земельных отношений республики Ингуше-

тия обеспечить:
а) организационное сопровождение мероприятий государственной кадастровой 

оценки на территории республики Ингушетия;
б) информирование о принятии решения в порядке, установленном частью 5 

статьи 11 Федерального закона от 3 июля 2016 г. № 237-ФЗ «о государственной 
кадастровой оценке».

3. Государственному бюджетному учреждению «Центр технической документа-
ции и кадастровой оценки республики Ингушетия» представить до 1 ноября 2020 
года в Министерство имущественных и земельных отношений республики Ингу-
шетия отчет об итогах государственной кадастровой оценки земельных участков 
и объектов капитального строительства, указанных в пункте 1 настоящего распо-
ряжения, для утверждения в установленном порядке.

Председатель Правительство 
Республики Ингушетия      К. СУРИКоВ
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о Б Ъ я В Л Е Н И я

События недели 
(30 сентября - 6 октября)

Как физлицу подать документы 
в налоговую электронно? 

В современном мире физическое лицо может общаться с налоговой дистанци-
онно, не выходя из дома, - через интернет.

документы в налоговую подаются в электронном виде с помощью интернет-
сервиса «личный кабинет налогоплательщика для физических лиц».

данный сервис облегчает жизнь налогоплательщика. С его помощью можно: 
• запросить справки об исполнении обязанности и состоянии расчетов,
• увидеть расчеты налогов: имущественного, земельного и др., запросить разъ-

яснение по их начислению,
• подать документы в налоговую электронно (декларацию по форме 3-НдФл, 

заявление на возврат излишне уплаченных сумм налога и т.д.),
• записаться на приём в налоговую.
Итак, чтобы иметь возможность подавать документы в налоговую онлайн, необ-

ходимо иметь доступ к личному кабинету налогоплательщика и электронную под-
пись (неквалифицированную), чтобы подписывать электронные документы. Все 
это можно сделать дистанционно, не выходя из дома.

Справку об исполнении обязанности 
по уплате налогов и справку 
о состоянии расчетов на бумажном 
носителе или в электронном виде 
можно запросить из личного кабинета

Юридические лица - пользователи сервиса «личный кабинет налогоплательщи-
ка юридического лица» имеют возможность направить запрос о выдаче справки 
об исполнении обязанности по уплате налогов, сборов страховых взносов, пеней, 
штрафов, процентов с выбором способа получения - по почте или лично. Сфор-
мированная справка, подготовленная налоговым органом на бумажном носителе 
с необходимыми подписями и печатью для выдачи либо направления плательщи-
ку, дублируется в электронном виде с выгрузкой в сервис. 

При направлении запроса другими способами (по телекоммуникационным кана-
лам связи в виде обращения или с использованием подсистемы Информационно-
го обслуживания налогоплательщиков (ИоН) получить документ возможно только 
в электронном виде. 

для формирования запроса о предоставлении справки необходимо на главной 
странице сервиса личного кабинета перейти к модулю "расчеты с бюджетом", вы-
брать в меню «Запрос документов» раздел «Запрос на информационную услугу», 
далее – нужный вид справки. 

А. Сагова, начальник отдела учета и работы 
с налогоплательщиками МИФНС № 1 по Республике Ингушетия

Министерство имущественных и земельных отношений республики Ингушетия 
извещает о проведении в 2020 году государственной кадастровой оценки объек-
тов капитального строительства и земельных участков, относящихся к категории 
земель сельскохозяйственного назначения, расположенных на территории респу-
блики Ингушетия.

Государственную кадастровую оценку проводит Государственное бюджетное 
учреждение «Центр технической документации и кадастровой оценки республики 
Ингушетия», расположенное по адресу: 386101, г. Назрань, ул. Кунаева, 36. По 
вопросам обращаться по тел.: 89280991414, контактное лицо Боков аслан М. Эл. 
адрес: ingOcenka@mail.ru

30 сентября - день Интернета в рос-
сии.

30 сентября родился 
советский военный де-
ятель, Маршал Совет-
ского Союза александр 
Василевский (1895 - 5 
декабря 1977).

1 октября - Международный день по-
жилых людей.

1 октября родился 
советский и российский 
актер и режиссер, народ-
ный артист СССр олег 
ефремов (1927 - 24 мая 
2000).

2 октября родился 
индийский государствен-
ный и политический дея-
тель, философ Махатма 
Ганди (1869-30 января 
1948).

2 октября родился со-
ветский диктор всесоюз-
ного радио, народный 
артист СССр Юрий ле-
витан (1914 - 4 августа 
1983).

3 октября - день оМоНа в россии.

3 октября 1990 г. произошло офици-
альное объединение ФрГ и Гдр.

3 октября родился русский поэт Сер-
гей есенин (1895 - 28 декабря 1925).

3 октября – день рож-
дения (1935) советского 
и российского актера те-
атра и кино, народного 
артиста СССр армена 
джигарханяна.

4 октября родился   
российский ингушский 
военачальник Бекбуза-
ров Сосланбек Сосаркие-
вич (1865-1930).

4 октября 1957 г. на околоземную 
орбиту выведен первый в мире искус-
ственный спутник Земли.

4 октября родился со-
ветский разведчик рихард 
Зорге (1895 - 7 ноября 
1944).

6 октября - день учителя.

Утерянный сертификат на материнский (семейный) капитал, выданный ПФр рФ 
по г. Малгобеку в 2017 г. на имя алмазовой Хавы Хизировны, считать недействи-
тельным.

В Ингушетии в рамках подготовки 
к Всероссийской переписи населения 
2020 года завершают работу 
регистраторы

Согласно распоряжению Правительства российской Федерации от 04 ноября 
2017 года № 2444-р на территории российской Федерации с 1 по 31 октября 2020 
года будет проведена Всероссийская перепись населения. 

В республике Ингушетия, как и по всей россии, идет подготовка к Всероссий-
ской  переписи населения 2020 года. 

В настоящее время в муниципальных образованиях республики Ингушетия  ра-
ботают 121 регистратор, которые проверяют наличие на местности каждого дома, 
табличек с наименованиями улиц и номерных знаков на них.

На основе данной информации будет сформирован картографический матери-
ал и список адресов домов, на основе которого создадут маршрут для перепис-
чика. 

В настоящее время регистраторами  в муниципальных образованиях республи-
ки Ингушетия обследовано 96% от общего числа жилых и не жилых строений. 

Напомним, Всероссийская перепись населения пройдет по всей стране с 1 по 
31 октября 2020 года. Это 
основной источник ин-
формационных ресурсов, 
касающихся численности, 
состава и структуры насе-
ления, его распределения 
по территории страны. 

Перепись даст характе-
ристики населения рос-
сии по таким параметрам, 
как пол и возраст, число 
и состав домохозяйств, 
фактическая брачная 
структура, национальный 
и языковой состав, об-
разовательный уровень и 
другие.

Ингушетиястат

льготы по  налогу  
на имущество 

физических лиц 
льготы для 15-ти категорий налогоплательщиков (пенсионеры, инвалиды, 

ветераны, военнослужащие, владельцы хозстроений до 50 кв.м и т.п.) предус-
мотрены ст. 407 НК рФ. льгота предоставляется в размере подлежащей уплате 
суммы налога в отношении объекта, не используемого в предпринимательской 
деятельности. льгота предоставляется по выбору налогоплательщика в отноше-
нии одного объекта каждого вида: 1) квартира или комната; 2) жилой дом; 3) по-
мещение или сооружение, указанные в подпункте 14 пункта 1 статьи 407 НК рФ; 
4) хозяйственное строение или сооружение, указанные в подпункте 15 пункта 1 
статьи 407 НК рФ; 5) гараж или машино-место.

С налогового периода 2018 года лицам, имеющим трех и более несовершен-
нолетних детей, предоставлены дополнительные налоговые вычеты, уменьша-
ющие размер налога на кадастровую стоимость 5 кв.м общей площади квар-
тиры, части квартиры, комнаты и 7 кв.м общей площади жилого дома, части 
жилого дома в расчете на каждого несовершеннолетнего ребенка.

дополнительные льготы могут быть установлены нормативными правовыми 
актами представительных органов муниципальных образований (законами горо-
дов федерального значения Москвы, Санкт-Петербурга и Севастополя) по ме-
сту нахождения налогооблагаемого имущества. 

С информацией о налоговых льготах (по всем видам налогов во всех муни-
ципальных образованиях) можно ознакомиться в рубрике «Справочная инфор-
мация о ставках и льготах по имущественным налогам» (https://www.nalog.ru/
rn77/service/tax/), либо обратившись в налоговые инспекции или в контакт-центр 
ФНС россии (тел.: 8 800 – 222-22-22).
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